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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Demanda IP publicar perfil de consejeros 
La Coparmex solicitó ayer por escrito al Congreso del Estado para que en su página de 
Internet publique los nombres y el curriculum de los aspirantes a Consejeros del Instituto 
Electoral del Estado (IEE), para que las organizaciones civiles, institucionales educativas y 
la iniciativa privada conozcan el perfil de los interesados. (El Sol de Puebla) 

   

 

 

Comienza el registro para el IEE 
El exconsejero del Instituto Estatal Electoral (IEE), José Manuel Rodoreda Artasánchez, y 
el colaborador en los trabajos recientes de redistritación, Octavio Muñoz Reyes, acudieron 
al Congreso local a inscribirse en el proceso de selección de los nuevos Consejeros del 
organismo electoral. (Síntesis) 

  

 

 

Parche inconstitucional a la reforma electoral 
Este día sesiona el Congreso de manera extraordinaria para discutir y en su caso aprobar 
el “parche” legislativo a la reforma electoral “al vapor” del pasado 3 de septiembre. 

(Intolerancia) 
  
 

 

Se van de la SCJN los protectores de Marín 
Los ministros Guillermo Ortiz Mayagoitia y Salvador Aguirre Anguiano, quienes 

protegieron en la Suprema Corte de Justicia de la Nación al exgobernador Mario Marín 
Torres durante el escándalo en torno a Lydia Cacho, dejarán su cargo el próximo 30 de 

noviembre. (Cambio) 
  
 

 

Marina y Fiscalía se exculpan por robo de cadáver 
La Secretaría de Marina y la Procuraduría de Justicia de Coahuila se lavaron las manos 
por el robo del cadáver de Heriberto Lazcano, El Lazca, líder de Los Zetas, que perpetró 
un comando en la funeraria habilitada como Servicio Médico Forense en Sabinas el lunes 
(Milenio) 

  
 

 

Gobiernos panistas concesionaron a mineras 26% del territorio: Ventura 
En los dos sexenios panistas el gobierno ha otorgado a las empresas mineras –la mayoría 
de capital extranjero– 25 mil concesiones que comprenden más de 51 millones de 

hectáreas; esto es 26 por ciento del territorio nacional, denunció María del Carmen 
Ventura Patiño, profesora investigadora del Centro de Estudios Rurales del Colegio de 
Michoacán, durante su conferencia magistral “Territorio y territorialidad, políticas 

agrarias”. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Autoriza SCHP 3 mil mdp para dos nuevas rutas del Metrobús de Puebla 
La SHCP autorizó una inversión de casi tres mil 100 millones de pesos para la 
construcción de dos nuevas rutas del Metrobús de Puebla: 11 Norte-Sur y 16 de 
Septiembre-Bulevar 5 de Mayo, la cual iniciará en octubre de este año con el fin de poner 
en funcionamiento el sistema entre marzo y junio de 2014. (e-consulta) 

 

 

 

 

RMV y director del INAH inauguran Museo de Sitio de Cantona 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y el director nacional del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH), Alfonso de María y Campos Castelló, 
inauguraron el Museo de Sitio de Cantona, en el que se invirtieron de manera conjunta -
Gobiernos federal y estatal- cerca de 13 millones de pesos. (Periódico digital) 

  
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Manzanilla va al Centro Escolar Morelos; recibe aplausos 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, promueve el uso del 

condón en escuelas, al considerar que se debe ser responsable a la hora de una relación 
sexual. Estuvo este día en el Centro Escolar Morelos, en donde invitó a adolescentes 
cuidarse de enfermedades y de embarazos no deseados. Eso, en el marco del ‘Foro de 
Salud Sexual y Reproductiva para Adolescentes. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Cotoñeto jura que sigue firme en la presidencia del PRD 
Eric Cotoñeto aseguró que sigue firme en su cargo como presidente estatal del PRD, pues 

la Comisión Política Nacional del CEN no tiene facultades para invalidar la elección interna 

como lo hizo este martes a petición de Alternativa Democrática Nacional e Izquierda 
Democrática Nacional. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Conceden a Mo Yan el Nobel de Literatura 
El novelista chino Mo Yan, autor de obras como Sorgo Rojo y Lluvia en una Noche de 

Primavera, fue galardonado con el Premio Nobel de Literatura 2012. (Reforma Digital) 
  
 

 
Propone FCH a magistrados para llegar a la corte 
El presidente Felipe Calderón envió al Senado las ternas para sustituir a los ministros 

Sergio Salvador Aguirre y a Guillermo Ortiz Mayagoitia, que concluyen su periodo el 30 de 
noviembre. Las ternas están integradas sólo por magistrados de circuito con una amplia 

carrera judicial, lo que fue calificado por fuentes del Poder Judicial como "histórico"; en 
las propuestas hay tres mujeres. (El Universal) 

 
 

 

 
Marina y Fiscalía se exculpan por robo de cadáver 
La Secretaría de Marina y la Procuraduría de Justicia de Coahuila se lavaron las manos 
por el robo del cadáver de Heriberto Lazcano, El Lazca, líder de Los Zetas, que perpetró 

un comando en la funeraria habilitada como Servicio Médico Forense en Sabinas el lunes. 
(Milenio digital)  

  
 

 

Marina: no teníamos idea de que se trataba de El Lazca 
Ni errores ni intentos de ocultar información en el caso de la muerte de Heriberto Lazcano 
Lazcano, El Lazca; simplemente hubo confusiones que se generaron a partir de la difusión 

de datos inexactos proporcionados por la Procuraduría General de Justicia de Coahuila 

(PGJC), sostuvo este miércoles el vicealmirante José Luis Vergara, vocero de la Secretaría 
de Marina. (La Jornada) 

  
 

 

El Lazca tenía enfermedad terminal que obligó una sucesión 
De acuerdo con el análisis de la consultora Stratfor, hubo una sucesión entre los líderes, 
por eso las amenazas eran para Treviño, nuevo líder del grupo. (El Economista Digital) 

  
 

 

Comunidad de Guerrero se ampara para tener escuela; los niños deben caminar 
6 kilómetros diarios para ir a clases  
Derecho a la educación. Cansada de la indiferencia y negligencia de autoridades durante 
una década para que les construyan un centro escolar para 100 menores, esta comunidad 
marginada de Guerrero promovió un amparo, el cual fue admitido y tienen la audiencia el 

próximo 18 de octubre. (Crónica Digital) 
  
 

 

Al cadáver se lo llevó Z-40; la caída de El Lazca fue fortuita, aceptan 
Miguel Treviño Morales El Z-40 se robó el cadáver de Heriberto Lazcano Lazcano El Lazca, 
abatido el domingo durante un enfrentamiento con elementos navales, de la Funeraria 
García en Sabinas Coahuila, según información con que cuenta la Secretaría de Marina 

(Semar). (Excélsior) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Destaca Eduardo Rivera inversión de 25 mdp en polígonos de pobreza 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó los primeros 6 millones de pesos del programa 

"Construyamos Juntos", a los que se sumarán 1.9 millones de aportaciones vecinales, que se invertirán en 82 

obras en juntas auxiliares y colonias populares, que los propios ciudadanos decidieron. Resaltó sin embargo, que 
durante lo que va de su administración, se han invertido un total de 25 millones de pesos en más de un centenar 
de obras que han beneficiado a 150 mil ciudadanos que se encuentran en polígonos de pobreza urbana. (Belén 
Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727169.htm 

 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Rivera entrega 6 mdp para proyectos de ‘Construyamos Juntos’ 

Este miércoles, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó recursos del Programa Municipal 

“Construyamos Juntos” a representantes de 83 proyectos comunitarios que harán realidad en colonias, unidades 
habitacionales y juntas auxiliares de la capital poblana. El monto total que utilizará la comuna para introducir 
diversos servicios públicos a distintas demarcaciones del municipio será de ocho millones de pesos, seis 
destinados por el Ayuntamiento y otros dos producto de las cooperaciones de los propios vecinos. (Leonardo 
Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 
 

    

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Alcalde de Puebla entrega recursos por más de 6 millones de pesos del Programa 

Construyamos Juntos 
El gobierno que encabeza Eduardo Rivera, aportó más 6 millones de pesos y los beneficiarios poco más de 1.9 
millones de pesos, para impulsar 82 proyectos de infraestructura básica. “Una cantidad histórica e importante”, 

así calificó el Edil capitalino la inversión de 25 millones de pesos que ha hecho la comuna para proyectos de 
corresponsabilidad. Con la finalidad de fomentar la corresponsabilidad entre sociedad y gobierno, el Presidente 
Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, hizo entrega de 82 cheques del Programa Construyamos Juntos 2012 
para la realización de igual número de proyectos de beneficio social, los cuales favorecerán de manera directa a 
más de 69 mil personas y de forma indirecta a casi 124 mil poblanos. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Alcalde-de-Puebla-entrega-

recursos-por-mas-de-6-millones-de-pesos-del-Programa-Construyamos-Juntos-&id=46159 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera asistió a la inauguración de la 4ª Jornada Nacional de Innovación y 

Competitividad 
Se llevará a cabo en la capital poblana los días 10 y 11 de octubre con la finalidad de favorecer la reflexión y el 
intercambio de experiencias en torno a la innovación en México y en América Latina, siendo este rubro un campo 
que ofrece oportunidades para propiciar el desarrollo económico y social. Se abordarán temas como Políticas 
Públicas para la innovación, capacidades y competencias para la competitividad, innovación al desarrollo 
competitivo, transferencia de tecnología para el desarrollo sustentable, fondos para el desarrollo y la innovación, 

entre otros. El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió a la inauguración. (redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727169.htm
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Alcalde-de-Puebla-entrega-recursos-por-mas-de-6-millones-de-pesos-del-Programa-Construyamos-Juntos-&id=46159
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Alcalde-de-Puebla-entrega-recursos-por-mas-de-6-millones-de-pesos-del-Programa-Construyamos-Juntos-&id=46159
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http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-asistio-a-la-
inauguracion-de-la-4%AA-Jornada-Nacional-de-Innovacion-y-Competitividad&id=46155 

 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera, presente en la Cuarta Jornada Nacional de Innovación y Competitividad 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió a la inauguración de la 4ª Jornada Nacional de 

Innovación y Competitividad “Innovación de Capacidades y Desarrollo de Competencias: Acciones que 
Transforman”, evento encabezado por el Gobernador del Estado Rafael Morano Valle y que se llevará a cabo en la 
capital poblana los días 10 y 11 de octubre con la finalidad de favorecer la reflexión y el intercambio de 
experiencias en torno a la innovación en México y en América Latina, siendo este rubro un campo que ofrece  

oportunidades para propiciar el desarrollo económico y social. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31475:eduardo-rivera-presente-en-la-
cuarta-jornada-nacional-de-innovaci%C3%B3n-y-competitividad&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Retomará SGG homologación de horarios en bares y cantinas  
En acuerdo con el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, la secretaría General de Gobierno 

retomará el tema de la homologación del horario para el funcionamiento de bares y cantinas en la zona 
metropolitana para evitar que mientras en la capital poblana este tipo de establecimiento dejan de funcionar a las 

dos o tres de la mañana en otros lugares continúen operando hasta el amanecer. El secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto dijo que en los próximos meses y probablemente antes de que termine este 
año, haya una definición el horario de los llamados giros negro aunque todo depende que se pongan de acuerdo 
las autoridades de Puebla, San Pedro y San Andrés Cholula, Cuautlancingo y Amozoc principalmente. (Hugo 
Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Retomara-SGG-

homologacion-de-horarios-en-bares-y-cantinas&id=36341 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Entrega Rivera 6 mdp de plan "Construyamos Juntos" 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, entregó la cantidad de seis millones de pesos como parte 
del programa "Construyamos Juntos", el cual busca combatir la pobreza urbana a través de esfuerzos de la 
sociedad y gobierno, además de mejorar las condiciones sociales y materiales de las localidades. En el acto, el 
alcalde explicó que el Ayuntamiento otorgó el 80 por ciento del recurso total de la inversión, repartido a los 
Comités de Juntas Auxiliares y Colonias de la capital en 82 cheques para el mismo número de proyectos de 

distintos tipos; aunado a los 1.9 millones de pesos que aportaron los beneficiarios con el mismo fin. (Evangelina 
Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/node/40862#.UHaznm_MjTg 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Desconoce director de policía inseguridad en Camino a Santa Ana 
La zona de la Vía Corta a Santa Ana Chiautempan no es un foco rojo en materia de seguridad, toda vez que son 
pocos los reportes o denuncias por la comisión de delitos, explicó el director de la Policía Municipal, Gilberto Loya 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-asistio-a-la-inauguracion-de-la-4%AA-Jornada-Nacional-de-Innovacion-y-Competitividad&id=46155
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-asistio-a-la-inauguracion-de-la-4%AA-Jornada-Nacional-de-Innovacion-y-Competitividad&id=46155
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31475:eduardo-rivera-presente-en-la-cuarta-jornada-nacional-de-innovaci%C3%B3n-y-competitividad&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31475:eduardo-rivera-presente-en-la-cuarta-jornada-nacional-de-innovaci%C3%B3n-y-competitividad&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Retomara-SGG-homologacion-de-horarios-en-bares-y-cantinas&id=36341
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Retomara-SGG-homologacion-de-horarios-en-bares-y-cantinas&id=36341
http://www.ngpuebla.com/node/40862#.UHaznm_MjTg
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Chávez. Luego de que comerciantes establecidos acusaron un incremento en los atracos a sus establecimientos y 
la falta de atención de la autoridad municipal, el funcionario aseguró que en lo que corresponde al territorio de 
Puebla capital, la corporación ha atendido en el mes reciente apenas tres incidentes, de los cuales sólo uno fue de 

robo. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727177.htm 

 

 
 
CAMBIO  

 Comuna entrega 6 mdp para obras en 192 colonias 
El Ayuntamiento de Puebla hizo la entrega representativa de cheques del programa Construyamos Juntos 2012, el 
cuál tendrá una inversión de 9.1 millones de pesos para 82 proyectos, que se ejercerán en 192 colonias y 17 
juntas auxiliares. Para dar inicio a los trabajos, la Comuna, a través de la Secretaría de Desarrollo Social y 
Participación Ciudadana, hizo una aportación de 6 millones de pesos, mientras que los beneficiarios de los 

proyectos lograron reunir poco más de 1.9 millones. De esta manera, en próximas fechas se estarán aplicando 
casi 8 millones de pesos para los primeros 82 proyectos de 2012. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-111012-ger-comuna-entrega-6-mdp-para-
obras-en-192-colonias.php 
 
CAMBIO  

 Modernizarán 60 cámaras de video vigilancia en la ciudad 

El CERI invertirá 3 millones de pesos para la modernización de 60 cámaras de videovigilancia heredadas de las 
administraciones de Enrique Doger y Blanca Alcalá, pues se incluirán a la plataforma de seguridad de la 
corporación, informó el titular de la dependencia, Eduardo Vázquez Rossainz. En entrevista, el funcionario explicó 
que dichos aparatos necesitan modernizar su sistema análogo a uno digital, e indicó que actualmente cuenta con 
173 videocámaras instaladas por el CERI, las cuales se encuentran interconectadas a un sistema de recepción 
general, pero en total son 318 equipos, sumando los que dejaron las gestiones pasadas. (Gerardo Ruiz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-111012-ger-modernizar-n-60-c-maras-de-
video-vigilancia-en-la-ciudad.php 
 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alumnos de Universidades privadas son blanco de la delincuencia 

El Secretario de Seguridad Pública de la ciudad de Puebla, Amadeo Lara Terrón, admitió que un total de 6 
universidades que se ubican principalmente en el centro histórico o en su periferia,  se han vuelto un foco rojo 
para la autoridad, ya que en los últimos meses se han incrementado de manera considerable el asalto a 
estudiantes con un gran lujo de violencia, al grado de ser apuñalados. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inviable reubicar a informales en casonas viejas: PMS 
Para la Secretaría de Gobernación municipal la reubicación de ambulantes en casonas viejas del primer cuadro de 
la ciudad no es una opción en este momento, ya que los informales hasta la fecha no han presentado proyectos 
concretos, solo recomendaciones de casonas que podrían ser utilizadas para la instalación de ambulantes. Por lo 
anterior, el titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana, aseguró  que la única propuesta que tiene su 
dependencia es la reubicación de informales en mercados de la capital, donde hayan espacios suficientes para que 

los ambulantes los puedan ocupar. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

 

 
 
NG PUEBLA  

 En la CAPU, dos robos diarios: Loya 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727177.htm
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-111012-ger-comuna-entrega-6-mdp-para-obras-en-192-colonias.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-111012-ger-comuna-entrega-6-mdp-para-obras-en-192-colonias.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-111012-ger-modernizar-n-60-c-maras-de-video-vigilancia-en-la-ciudad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-111012-ger-modernizar-n-60-c-maras-de-video-vigilancia-en-la-ciudad.php
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
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Gilberto Loya Chávez, director de Seguridad Pública Municipal, informó que tienen el reporte de que en la zona de 
la CAPU se registran dos robos diarios, principalmente a transeúnte y a casa habitación, aunque dijo que existe 
una gran participación de los ciudadanos para denunciar. Asimismo, dio a conocer que tienen un promedio de casi 

600 personas puestas a disposición por distintos delitos, entre ellos se encuentra el robo, lesiones y agresiones en 
todas sus modalidades, de las cuales aproximadamente 520 se remitieron al Juzgado Calificador y el resto al 
Ministerio Público (MP). (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40875en-la-capu-dos-robos-diarios-loya#.UHa0R2_MjTg 

 
NG PUEBLA  

 Renovarán videovigilancia en Puebla; será digital: CERI 

Eduardo Vázquez Rossainz, director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), informó que serán 
renovados los sistemas de videovigilancia en la ciudad de Puebla, de manera que queden digitalizados, pues 
actualmente 60 de ellos trabajan análogamente, para lo cual será necesario invertir el recurso por 
aproximadamente tres millones de pesos. En entrevista, el funcionario municipal explicó que en la administración 
actual, encabezada por Eduardo Rivera Pérez, se han instalado 173 video cámaras nuevas, sumadas a las que 
anteriores gobiernos habías dejado, con las cuales se tiene como resultado un total de 318 equipos. (Evangelina 
Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/40873renovar%C3%A1n-videovigilancia-en-puebla-ser%C3%A1-digital-
ceri#.UHa0j2_MjTg 

 
NG PUEBLA  

 IMAC presenta quinta edición de festival Internacional Discantus 

El Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP) presentó la quinta edición del Festival Internacional 
Discantus 2012 en el que se realizarán conciertos, conferencias, talleres, entre otras actividades, del 12 al 21 de 

Octubre, informó Patricia Sánchez Matamoros, directora del área. En este sentido, explicó que Discantus 2012 
tendrá como primera sede el Teatro de la Ciudad, aunque también se presentarán diversos eventos en lugares 
como: la Galería de Arte del Palacio Municipal, la sala de usos múltiples del IMACP, el museo Tecnológico de 
Monterrey, el Colegio de Música de la BUAP y el INAOE. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40872imac-presenta-quinta-edici%C3%B3n-de-festival-internacional-
discantus#.UHa0zm_MjTg 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
SINTESIS 

 Llama SGG a tener una sexualidad responsable 
Durante el foro de Salud Sexual y Reproductiva en adolescentes, el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, llamó a estudiantes a tener una vida sexual responsable. En el plantel del Centro Escolar 
Morelos, ubicado al norte de la ciudad, el funcionario pidió a los escolares cuidar su cuerpo y evitar embarazados 
no deseados y sobre todo el contagio de enfermedades de transmisión sexual, con el uso del condón. Destacó la 
importancia de este tipo de foros debido a que en México hay más de 400 mil jóvenes menores de 16 años que se 
embarazan cada año. (Claudia Aguilar)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Sancionará Congreso robo de tapas de alcantarillas y cableado 

La Comisión de Procuración y Administración de Justicia aprobó, pasar al Pleno, la propuesta de iniciativa del 
diputado, Juan Carlos Espina, para tipificar el robo de material utilizado en la prestación de algún servicio público. 
Esta iniciativa impone de cuatro a ocho años de prisión y una multa de 500 a dos mil días de salario mínimo a 
quien sea sorprendido hurtando, comercializando o en posesión de objetos, componentes o materiales utilizados 
en la prestación de algún servicio público. La pena aplicará en el robo de material usado en alumbrado público, 

energía eléctrica, agua potable, drenaje sanitario, drenaje pluvial, telecomunicaciones, señalización vial, urbana o 
servicio de limpia. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

http://www.ngpuebla.com/puebla/40875en-la-capu-dos-robos-diarios-loya#.UHa0R2_MjTg
http://www.ngpuebla.com/puebla/40873renovar%C3%A1n-videovigilancia-en-puebla-ser%C3%A1-digital-ceri#.UHa0j2_MjTg
http://www.ngpuebla.com/puebla/40873renovar%C3%A1n-videovigilancia-en-puebla-ser%C3%A1-digital-ceri#.UHa0j2_MjTg
http://www.ngpuebla.com/puebla/40872imac-presenta-quinta-edici%C3%B3n-de-festival-internacional-discantus#.UHa0zm_MjTg
http://www.ngpuebla.com/puebla/40872imac-presenta-quinta-edici%C3%B3n-de-festival-internacional-discantus#.UHa0zm_MjTg
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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INTOLERANCIA DIARIO 

 Arriba a la Angelópolis Antorcha Guadalupana 

La carrera Antorcha Guadalupana 2012 llegó a la ciudad de Puebla, junto con la imagen de la Virgen de 
Guadalupe, la cual es un signo de unidad mexicana con los connacionales que radican en Estados Unidos, señaló 
el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa. Antes de que la llegada de la antorcha en el estacionamiento del mercado 

Hidalgo donde ofició una misa, el jerarca católico dijo que con la presencia de los hispanos en Estados Unidos es 
que se ha fortalecido la Iglesia católica en esa nación. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101510 

 

 
 
CAMBIO  

 En 15 días el dictamen de viabilidad del teleférico 
A más tardar en 15 días se concluirán las revisiones del proyecto del teleférico para determinar su viabilidad de 
construcción en la zona de Los Fuertes, anunció José Miguel Rivas, delegado del INAH en Puebla. En entrevista, 
minutos antes de la inauguración de museo de sitio de Cantona, detalló que en conjunto con la Asociación de 
Monumentos analizan el proyecto ejecutivo del teleférico, a fin de que su edificación no afecte el patrimonio 

cultural e histórico de Los Fuertes. En este sentido, indicó que el INAH aún no ha autorizado la obra, aunque dijo 
se trabaja de manera rápida y minuciosa para dar una respuesta a la Secretaría de Infraestructura y comiencen 

los trabajos a finales de este mes. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-elv-en-15-d-as-el-dictamen-de-
viabilidad-del-telef-rico.php 
 
 

CAMBIO  

 Marisa avala a Micalco como dirigente del PAN 

La diputada federal María Isabel Ortiz Mantilla avaló el perfil de Rafael Micalco Méndez para que llegue a la 
dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, pues su compañero en San Lázaro cumple con las condiciones para 
mantener la unidad entre los yunquistas y los morenovallistas. En entrevista con CAMBIO, la legisladora albiazul 
recordó que Rafael Micalco ya ha dirigido al PAN en Puebla y aseveró que la de un “plus” el hecho de que pueda a 
sentarse a dialogar con los bandos del partido, que recientemente enfrentaron una crisis que fue solucionada por 

una comisión tripartita implementada desde del CEN. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-osv-marisa-avala-a-micalco-como-
dirigente-del-pan.php 
 

 
 
MILENIO  

 Gobierno de Puebla gestionó donación de terrenos al INAH 
La administración estatal gestionó una donación de terrenos que contienen vestigios prehispánicos en Teteles de 
Ávila Castillo, informó el director General del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Alfonso de 
María y Campos Costello. Durante su visita por Puebla para inaugurar el Museo de Sitio en Cantona, señaló que 
esta adquisición de terrenos permitirá abrir una nueva zona arqueológica en el territorio estatal. El delegado en 

Puebla de la dependencia, José Miguel Rivas, apuntó que los predios cuentan con una extensión de 10 a 15 
hectáreas aproximadamente, donde se encuentra un juego de pelota y montículos. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e5525304  
 
MILENIO  

 Asesoran a adolescentes sobre salud sexual y reproductiva 
Con el objetivo de prevenir embarazos en adolescentes y contagio de enfermedades de transmisión sexual, la 
Secretaría General de Gobierno (SGG) en coordinación con el Consejo Nacional de Población (Conapo), instalaron 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101510
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-elv-en-15-d-as-el-dictamen-de-viabilidad-del-telef-rico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-elv-en-15-d-as-el-dictamen-de-viabilidad-del-telef-rico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-osv-marisa-avala-a-micalco-como-dirigente-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-osv-marisa-avala-a-micalco-como-dirigente-del-pan.php
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e5525304
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el Foro de Salud Sexual y Reproductiva en el Centro Escolar Morelos. Más de 200 estudiantes fueron asesorados a 
través de cuatro ponencias denominadas Embarazo Adolescente, Infecciones de Transmisión Sexual, Que las 
Redes y los Medios no te enreden y La Prevención está en ti. Al respecto el titular de la SGG, Fernando Manzanilla 

Prieto destacó la importancia de prevenir y protegerse. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e555f670   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Confirma PGR operativo en El Carmen Gastronómico 

El Ministerio Público de la Federación en el estado de Puebla solicitó y obtuvo de los jueces Tercero y Cuarto Penal 
Federal especializados en Cateos, Arraigos e Intervención de Comunicaciones las órdenes de cateo 538/2012 y 
517/12, a través de las cuales detuvo a dos individuos en posesión de marihuana. El primer cateo se derivó del 
expediente AP/PGR/PUE/COE/0014/12, dentro del cual el Fiscal Federal llevó a cabo investigaciones que le 
proporcionaron información acerca de que en un departamento del Infonavit El Carmen, en el Boulevard Municipio 
Libre, se comercializaba droga. (e-consulta)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/confirma-pgr-operativo-en-el-
carmen-gastronomico 
 

E-CONSULTA 

 Quedan intactas obras en Los Fuertes aunque proceda demanda: INAH 
Aún cuando proceda la demanda penal de los sindicalizados del Instituto Nacional de Antropología e Historia 

(INAH) en contra de la dirección general por autorizar obras en los Fuertes de Loreto y Guadalupe, éstas no se 
revertirán, sostuvo el delegado en Puebla, José Miguel Rivas García. El gobierno de Puebla realizó trabajos en 
ambos inmuebles y en el Fuerte de Guadalupe instaló un museo de sitio, el cual requirió de una estructura 
metálica que cubre las paredes del lugar. Aunque Rivas García reconoció que la forma en la que se construyó la 
estructura facilita su posible retiro, resaltó que esto no se hará por medio de la denuncia. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5209 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 INAH dará permiso a Gobierno para construcción del Teleférico 
En 15 días el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dará el permiso al gobierno del estado, para 

iniciar con los trabajos de construcción del Teleférico, informó el delegado José Miguel Rivas García. En entrevista, 
señaló que el área a su cargo se encuentra analizando los aspectos técnicos del proyecto de 2 kilómetros para 

conocer donde se piensan colocar las torres de soporte y la altura que tendrán. "La intención es cuidar el 100 por 
cierto el patrimonio de los poblanos, no permitiremos que dale ningún tipo de aspecto ni inmueble", apuntó. 
(Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 Presenta Huepa megaproyecto vial para la recta a Cholula  
El proyecto que Rafael Moreno Valle tiene planeado para la entrada de San Pedro y San Andrés Cholula ya tiene 

diseño, planeación y cálculo de inversión. También cuenta con la aprobación del ayuntamiento de Miguel Ángel 
Huepa, pero el de Dolores Parra Jiménez podría complicar su desarrollo. Sin embargo, fuentes al interior del 
ayuntamiento de San Pedro Cholula informaron a Imagen Poblana que la presidenta Dolores Parra Jiménez no tiene 

la intención de hacer esta inversión, por lo cual el costo o bien sería absorbido plenamente por la alcaldía de San 
Andrés Cholula o el fondeo del gobierno del estado tendría que incrementarse. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/presenta-huepa-megaproyecto-vial-para-la-recta-cholula-0   
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e555f670
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/confirma-pgr-operativo-en-el-carmen-gastronomico
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/confirma-pgr-operativo-en-el-carmen-gastronomico
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5209
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.imagenpoblana.com/2012/presenta-huepa-megaproyecto-vial-para-la-recta-cholula-0
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IMAGEN POBLANA  

 Municipios de Jalisco ganan a Puebla capital en transparencia 
La última evaluación de transparencia hecha por el Colectivo CIMTRA, correspondiente al mes de septiembre, ubica 
a los municipios de Tlajomulco, Guadalajara y Zapopan, pertenecientes al estado de Jalisco, entre los primeros 

cuatro lugares de 84 incluidos dentro del ránking de transparencia. De acuerdo al último informe del Colectivo 
Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA), dichos municipios- que fueron evaluados con fecha del mes de 
febrero de este año- obtuvieron puntuaciones superiores a 81 de 100 disponibles, que los ubican como los más 
transparentes. (Karina Fernández) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/municipios-de-jalisco-ganan-puebla-capital-en-transparencia  
 
 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 FMP inaugura Foro de Salud Sexual y Reproductiva en Adolescentes 
Este día, el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, acompañado de Francisco Pamplona 

Rangel, Director General Adjunto de Análisis Económico y Social del Consejo Nacional de Población (Conapo), 
encabezaron el Foro de Salud Sexual y Reproductiva en Adolescentes, con el objetivo de brindar información a 
este sector de la sociedad que les permita reflexionar sobre la importancia de llevar una vida sexual activa con 
responsabilidad. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--FMP-inaugura-Foro-de-Salud-

Sexual-y-Reproductiva-en-Adolescentes&id=46157 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Caen narcomenudistas que atracaban tiendas Oxxo en Puebla, los identifican en videos 
La Secretaría de Seguridad Pública estatal informa que elementos de la Policía Estatal Preventiva lograron 
asegurar a 4 presuntos narcomenudistas implicados en varios robos cometidos en contra de las tiendas de 

conveniencia OXXO. Se trata de Jaime Bravo Acevedo de 28 años de edad, Luis Alberto Velazco Márquez de 34 
años de edad, y los hermanos Ricardo Crisanto Alejandro de  años y Vicente, ambos de apellidos Crisanto 
Alejandro de 34 y 27 años de edad respectivamente. Los 4 sujetos están identificados plenamente a través de 
videos y fotografías por representantes de las tiendas de conveniencia,  como presuntos responsables de robos y 
asaltos en contra de diversas sucursales. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31471:caen-narcomenudistas-que-
atracaban-tiendas-oxxo-en-puebla&Itemid=128 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Acuerda Comisión de Asuntos Municipales, exhortar a los municipios para actualización de 
bando  

Los integrantes de la Comisión de Asuntos Municipales acordaron que se exhorte a los 217 municipios del Estado 
de Puebla, para que revisen la vigencia de sus disposiciones relativas a Bandos de Policía y Gobierno y que en su 
caso, realicen las actualizaciones correspondientes igual que a sus reglamentos. De igual manera, se acordó que 
se exhorte al Ayuntamiento de Chietla para que la calle principal de dicho municipio que actualmente se conoce 
como Victoria se  denomine “Calle Dolores Campos Ponce”, en atención al legado de lucha social de este 

personaje histórico. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerda-Comision-de-

Asuntos-Municipales,-exhortar-a-los-municipios-para-actualizacion-de-bando&id=36342 
 

 
 
NG PUEBLA  

http://www.imagenpoblana.com/2012/municipios-de-jalisco-ganan-puebla-capital-en-transparencia
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--FMP-inaugura-Foro-de-Salud-Sexual-y-Reproductiva-en-Adolescentes&id=46157
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--FMP-inaugura-Foro-de-Salud-Sexual-y-Reproductiva-en-Adolescentes&id=46157
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31471:caen-narcomenudistas-que-atracaban-tiendas-oxxo-en-puebla&Itemid=128
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31471:caen-narcomenudistas-que-atracaban-tiendas-oxxo-en-puebla&Itemid=128
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerda-Comision-de-Asuntos-Municipales,-exhortar-a-los-municipios-para-actualizacion-de-bando&id=36342
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerda-Comision-de-Asuntos-Municipales,-exhortar-a-los-municipios-para-actualizacion-de-bando&id=36342
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Aún está en revisión proyecto de Teleférico: INAH 
El delegado estatal del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), José Miguel Rivas García, reveló que 
ya trabajan en la revisión técnica del proyecto del gobierno del estado para la construcción del Teleférico, por lo 

que enfatizó que en breve se determinará su viabilidad. En entrevista, el funcionario explicó que se encuentran 
analizando los lugares en donde serán colocadas las tres columnas de soporte así como sus características, pues 
enfatizó que la dependencia garantizará el cuidado de los monumentos patrimonio tanto en la zona de Los Fuertes 
así como en la de San Francisco. (Jorge Luis Hernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40876a%C3%BAn-est%C3%A1-en-revisi%C3%B3n-proyecto-de-
telef%C3%A9rico-inah#.UHa0G2_MjTg 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Llego la antorcha guadalupana al mercado hidalgo al redero de las 6 de la tarde en la iglesia de la 

Asunción. 
 Busca gobernación  igualar horarios de antros en municipios metropolitanos. 

 El Gobernador del Estado inauguró el museo de sitio de Cantona en las ruinas arqueológicas de Cantona 
con todas las piezas encontradas en los últimos 20 años. 

 Endurecen penas por  daño y robo a delito  inmobiliario. 
 El ayuntamiento rehabilitara el alumbrado de la segunda etapa del periférico. 
 La comuna destina 6 millones de pesos al programa construyamos juntos para comités de obra de las 

diferentes colonias. 

 Se dará permiso a ambulares para la venta de la temporada de todos santos en el paseo bravo. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Una nota a la que no le entiendo a ver si Maribel Espinoza nos la puede explicar, al menos hay 7 puntos de 

narcomenudeo en la junta auxiliar de Romero Vargas, que ha sido catalogada como muy difícil, de los 
cuales 4 fueron desarticulados por parte del gobierno estatal, allí esta interviniendo Ardelio, ahora si saben 

que son 7 porque desarticulan cuatro, si ya están ubicados 7 porque no le dan en la torre a los 7, o que los 
otros tres lo van a permitir, ya lo veremos.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Los atracos en la ciudad de Puebla siguen creciendo y un punto vulnerable es la zona de la CAPU en donde 

se reportan hasta dos robos diarios a peatones, esto lo revelo el director de la policía municipal Gilberto 
Loya Chávez, por su parte el SGG, Fernando Manzanilla, consideró que la delincuencia en el estado es 

estable y respecto a los secuestros en la entidad se mantienen en niveles bajos comparados con otros 
años.  

 La antorcha guadalupana llegó al mercado Hidalgo, en su mensaje el arzobispo de Puebla dijo que el acudir 
a la virgen de Guadalupe es un signo de unidad y armonía y dijo que es preocupante que los migrantes 
mexicanos y centroamericanos sean víctimas de la delincuencia y la indiferencia de la sociedad.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://www.ngpuebla.com/puebla/40876a%C3%BAn-est%C3%A1-en-revisi%C3%B3n-proyecto-de-telef%C3%A9rico-inah#.UHa0G2_MjTg
http://www.ngpuebla.com/puebla/40876a%C3%BAn-est%C3%A1-en-revisi%C3%B3n-proyecto-de-telef%C3%A9rico-inah#.UHa0G2_MjTg
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Por otra parte hasta 500 efectivos de la policía podrían ser despedidos por incumplir con las pruebas de 
confianza, aguas con esto, porque que van a hacer, hay que considerar esto, no se vayan a volver 

delincuentes, no se vayan a pasar del otro lado abiertamente.  
 598 piezas integran el acervo del museo de sitio en Cantona, inaugurado ayer por el director del INAH y el 

gobernador del estado.  
 En dos semanas sabremos de la delegación del INAH para que termine la revisión del proyecto ejecutivo 

para la instalación del teleférico pero van muy avanzados.  
 Mil mujeres atiende mensualmente el sistema DIF en el estado y que requieren atención formal, asesoría 

jurídica por divorcio, en fin en eso hay mil atenciones mensuales que se me hace una cantidad muy alta.  

 23 mdp para 83 proyectos de combate a la pobreza entrega el sistema DIF en el municipio de Puebla, 
particularmente fue el presidente municipal ERP, quien entregó estos recursos.  

 Ayer miércoles como parte de su recorrido hacia unión americana, llegó la antorcha Guadalupana a través 
de los municipios de Santa Isabel Cholula, Tlaxcalancingo y Puebla capital en donde fue recibida por el 
arzobispo Víctor Sánchez Espinoza, en el mercado Hidalgo, la antorcha que va rumbo a la gran manzana, 
llegará el 12 de diciembre a la catedral de San Patricio en la 5ª avenida. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 “Defenderemos con todo y llegaremos hasta las últimas consecuencias para que no nos arrebaten el 

triunfo”, manifestó el diputado local perredista, Eric Cotoñeto Carmona. El regidor David Méndez celebro la 

determinación del ejecutivo Nacional del Sol Azteca. 
 Gilberto Loya Chávez reconoció que colonias como la pedrera, Centro Histórico y la Pedrera se encuentra 

con la tos índices de inseguridad, el funcionario índico que se estará  reforzando en esta zona los índices 
de inseguridad  para evitar que ocurra otro  hecho como el que ocurrió con la juez Blanca Laura Oliver 
Palacios. 

 Anunció el delegado del INAH en Puebla, José Miguel Rivas García que la dependencia a su cargo ya recibió 

el proyecto del teleférico a fin de analizarlo y estudiar bien esta obra para que en 15 días, a más tardar, se 
entregue una solución  

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se genera amenaza de bomba en una escuela frente a Plaza Loreto, más de 100 alumnos tuvieron que ser 
desalojados, al final del día como generalmente resulta, en este tipo de casos, hay movilización policiaca 

que genera un caos vial tremendo, pero todo se trato de obviamente de una falsa alarma.  

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueba Comisión de Gobernación "parche" a la reforma electoral 

La Comisión de Gobernación del Congreso del Estado aprobó la reforma al Código de Instituciones y Procesos 
Electorales (CIPEP) para que el inicio del proceso electoral en marzo no aplique en 2013. Por mayoría de votos, 
debido a que el presidente de la propia comisión, Juan Carlos Espina von Roehrich, votó en contra, los integrantes 
de la misma aprobaron la iniciativa que intenta corregir la llamada Ley Mondragón y la cual será puesta a 

consideración del pleno este jueves. Pese a votar a favor del dictamen, Gerardo Mejía Ramírez, diputado local del 
PRI, advirtió que el Congreso del Estado comete un "nuevo error" con la reforma de este transitorio porque no 
resuelve el problema de fondo de la anticonstitucionalidad de la reforma electoral. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727097.htm 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727097.htm
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EL SOL DE PUEBLA  

 Arriba este miércoles personal de Audi a Puebla 
Este miércoles inicia una semana de reuniones a puerta cerrada entre el gobernador Rafael Moreno Valle y parte 
de su gabinete con directivos de Audi, que hoy llegan a Puebla para detallar el proyecto de la planta en San José 
Chiapa y obras complementarias que ésta requerirá. El anuncio lo hizo esta mañana el gobernador de Puebla al 
inaugurar la Cuarta Jornada Nacional de Innovación y Competitividad, quien dijo que es para definir agenda de 

actividades entre personal de la armadora y su administración. En ese sentido informó que el centro de 
Capacitación de la planta tendrá una inversión inicial de 400 millones de pesos. (Iván Tirzo, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727119.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Busca Arango no se dictamine su cuenta pública de 2011   
Alfredo Arango García, ex secretario de Salud en el Estado, intenta frenar la dictaminación de su cuenta pública 
2011 a través de la promoción de diversos recursos en contra de la revisión que hizo el Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS), reveló Mario Riestra Piña, diputado local del PAN. Este martes el ex funcionario marinista solicitó 
información sobre su cuenta pública al Congreso del Estado. Mario Riestra subrayó que Alfredo Arango ha 
promovido diversos recursos de la revisión de la cuenta pública 2011, razón por la cual, la Comisión Inspectora 
está a la espera de que estos se resuelvan para entrar al análisis de la misma.  (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727248.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se accidentan turistas poblanos en Oaxaca: un muerto y 15 lesionados 
Un muerto y 15 personas lesionadas, según datos preliminares, es el saldo que dejó la noche de este martes la 

volcadura de un camión turístico de Puebla, cuando éste circulaba sobre la carretera que va de Pinotepa Nacional-
Mancuernas, en el vecino estado de Oaxaca, y cuyo itinerario, entre otros, era el santuario de la Virgen de 
Juquila. Los hechos se registraron cerca de las 21:00 horas cuando el conductor del camión, perteneciente a la 
empresa "Turismo Cultural de Puebla", perdió el control del mismo y se precipitó a un barranco a la altura del 
kilómetro 232 de la mencionada carretera. (Víctor Gutiérrez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727033.htm    
 

 
 
SINTESIS 

 Recibe Congreso tres solicitudes de aspirantes a consejeros 
Al momento, han llegado al Congreso local tres solicitudes de ciudadanos interesados en ser consejeros de del 
Instituto Electoral del Estado (IEE), informó el diputado local Gerardo Mejía Ramírez. Tras salir de la Comisión de 
Asuntos Municipales, el priista agregó que ninguna de estas solicitudes corresponde a consejeros actuales del 
instituto, por lo que todos los perfiles son ciudadanos. El legislador, que es parte de la Comisión Especial 
Electoral, descartó que el PRI vaya a impulsar candidaturas propias pues sería ilegal e incorrecto al tratarse el IEE 
de un organismo ciudadano. (Verónica de la Luz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Se investigarán a ediles de Huejotzingo y Zaragoza 
La Comisión de Asuntos Municipales del Congreso del estado determinó exhortar a la Comisión Inspectora para 
que solicite una auditoría al ayuntamiento de Huejotzingo pues, el alcalde, Felipe Gorzo Ortega, ha sido acusado 

de nepotismo. Hace días trascendió, en medios locales, que el presidente municipal colocó a sus familiares dentro 
de la nómina del ayuntamiento como funcionarios y regidores. Ante esta acusación, los diputados pedirán al 
Órgano de Fiscalización Superior (Orfis) una investigación para determinar la comisión del delito de nepotismo. 

(Verónica de la Luz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Inaugura gobernador e INAH Museo de Sitio de Cantona 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727119.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727248.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2727033.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y el director general del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH), Alfonso de María y Campos Castelló, inauguraron el Museo de Sitio de Cantona que se construyó 
con una inversión cercana a los 13 millones de pesos. Moreno Valle señaló que la apertura del Museo permitirá 

comenzar a detonar el potencial turístico de la región. Indicó que Cantona cuenta con los vestigios más grandes 
del juego de pelota de Mesoamérica, y su promoción permitirá atraer un mayor número de visitantes nacionales y 
extranjeros a la localidad e impulsar el desarrollo de la zona, a través de la generación de empleos y la captación 
de divisas. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reconoce Setep aspiraciones para dirigir al PRI estatal 

Al asegurar que la posible llegada de Germán Sierra Sánchez a la presidencia estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) no coarta las aspiraciones de los militantes del Sindicato Estatal de Trabajadores de la 
Educación en Puebla (Setep), el dirigente sindical, Armando García Avendaño, anunció que su organismo a través 
del grupo político 10 de octubre, tendrán presencia en las próximas elecciones. Expresó que el brazo político del 
sindicato ratifica su presencia en todos los municipios del Estado de Puebla y, por eso, ya se encuentra listo con 
26 candidatos para el proceso electoral del 2013. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Recaudó Sedif más de 3.1 mdp para niños indígenas 
Beca a un niño indígena, programa creado para financiar la educación de menores de escasos recursos del 

estado, llegó a su fin. En una primera etapa, se recaudó un monto de 3 millones 133 mil 303.50 pesos, dinero 
que se destinará a la compra de útiles, mochila, zapatos y uniforme de 3 mil 861 menores. Estos menores cursan 
el nivel primaria en 85 albergues indígenas y 6 rurales en distintos municipios de la entidad y fue posible 
inscribirlos en el actual ciclo escolar, debido a las aportaciones que realizaron ciudadanos, empresarios, políticos y 
funcionarios. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA DIARIO 

 Crece número que demanda nuevos consejeros 
El diputado priista Gerardo Mejía Ramírez se sumó a la propuesta de que haya una renovación casi total de los 

integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado, así como de los magistrados del Tribunal en la 

materia. Mejía Ramírez en entrevista también aclaró que este jueves en la sesión extraordinaria votará a favor del 
transitorio para adecuar la reforma electoral, sin embargo aclaró que esto a petición del coordinador de su 
bancada, ya que en lo personal no está de acuerdo. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101508 

 
INTOLERANCIA DIARIO 

 Parche inconstitucional a la reforma electoral 

Este día sesiona el Congreso de manera extraordinaria para discutir y en su caso aprobar el “parche” legislativo a 
la reforma electoral “al vapor” del pasado 3 de septiembre. Como siguiendo el script de la reforma “al vapor”, 
pero ahora en reversa, la Comisión de Gobernación aprobó la enmienda; el dictamen se aprobó con 4 votos a 
favor y uno en contra, posteriormente la Comisión Permanente convocó a una sesión extraordinaria para la 
aprobación del dictamen. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101511 

 
INTOLERANCIA DIARIO 

 Lanza científico de la UNAM nuevo reto a Vargas 
El científico de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Wolf Luis Mochán Backal, al solicitarle tener 
un mayor criterio al secretario de Seguridad Pública,  Ardelio Vargas, insistió en probar juntos el detector 
molecular llamada “la ouija del diablo”. Hoy la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) fijará su postura 
por la utilización de detectores moleculares en Puebla, luego de que de su similar nacional ya exigió al gobierno 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101508
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101511
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federal no utilizarlos, porque creció el número de quejas por cateos ilegales. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101509 

  

 
 
CAMBIO  

 Directivos de Audi ya trabajan en Puebla 
Directivos de Audi se encuentran en Puebla para reunirse con el gobierno del estado y con miembros de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y revisar el avance del acuerdo al que llegaron para instalar 
su planta ensambladora en el municipio de San José Chiapa, encuentros que concluirán el próximo martes. El 
secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, detalló que uno de los 
temas que se revisarán en estas reuniones será el Centro de Capacitación para los trabajadores de Audi que se 
instalará en la misma zona que la fábrica y en el que se dará instrucción a 6 mil personas a partir de 2014. 

(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-osv-directivos-de-audi-ya-trabajan-
en-puebla.php 

 
CAMBIO  

 19% crece producción de VW durante 2012 
En septiembre la producción de Volkswagen creció 19 por ciento en relación al mismo periodo del año pasado, al 

ensamblar 460 mil 919 unidades, con lo que la firma germana sigue consolidándose como la armadora más 

productiva de Norteamérica. De acuerdo a las cifras de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) 
y de la empresa germana, entre enero y septiembre se han ensamblado 2 millones 156 mil 988 automóviles, de 
los cuales Volkswagen con su planta de Puebla contribuye con más del 21 por ciento. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-osv-19-crece-producci-n-de-vw-
durante-2012.php 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 En pleno día ocurre una balacera en zona de Cholula 
Este miércoles ocurrió una balacera entre los límites territoriales de San Andrés y San Pedro, justo en la 

concurrida zona arqueológica de Cholula, cuando tres personas desconocidas a bordo de un auto Focus, color 

blanco, hicieron varios disparos con una pistola de 9 milímetros, de uso exclusivo del Ejército Mexicano, en un 
intento por asaltar a un par de jóvenes que conducían un coche modelo Avanger, tras su salida de un cajero 
bancario del zócalo. Las personas que iban a ser atracadas, en un intento por escapar de las balas, chocaron 
contra una pipa de agua, unidad que pertenece al ayuntamiento de San Andrés Cholula. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-pleno-dia-ocurre-una--balacera-en-zona-de-cholula-

_id_14765.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Violento decomiso del gobierno del estado de ocho mototaxis en Almecatla 
Este miércoles, con lujo de violencia, 20 agentes de la Policía del estado y del municipio de Cuautlancingo, a 

bordo de cuatro patrullas, ingresaron a la comunidad de San Lorenzo Almecatla para decomisar a golpes y 
mentadas de madre ocho mototaxis y privar de su libertad a dos conductores, de nombre Iván García Hernández 
y Genaro Paisano. Los testigos de los hechos señalaron que en el decomiso de unidades, ocurrido alrededor de las 

7:30 horas, los uniformados y un grupo de siete personas vestidas de civil también golpearon a una anciana y a 
su nieta, quienes iban como pasajeros. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/violento-decomiso-del-gobierno-del-estado-de-ocho-
mototaxis-en-almecatla_id_14767.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Espina y Mejía: parche a la reforma electoral empeorará la ilegalidad de la enmienda 
La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso local aprobó una corrección a la reforma 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101509
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-osv-directivos-de-audi-ya-trabajan-en-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-osv-directivos-de-audi-ya-trabajan-en-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-osv-19-crece-producci-n-de-vw-durante-2012.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-111012-osv-19-crece-producci-n-de-vw-durante-2012.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-pleno-dia-ocurre-una--balacera-en-zona-de-cholula-_id_14765.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-pleno-dia-ocurre-una--balacera-en-zona-de-cholula-_id_14765.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/violento-decomiso-del-gobierno-del-estado-de-ocho-mototaxis-en-almecatla_id_14767.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/violento-decomiso-del-gobierno-del-estado-de-ocho-mototaxis-en-almecatla_id_14767.html
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electoral del 3 de septiembre pasado para posponer su aplicación, pese a las advertencias realizadas por 
diputados del PRI y el PAN de que el parche agravará las condiciones de inconstitucionalidad de la enmienda. La 
rectificación la impulsó la Junta de Gobierno y Coordinación Política para dar “certeza” a los tiempos del proceso 

electoral, los cuales se reducen de ocho a cinco meses, pero dentro del Poder Legislativo los diputados 
desconocen cuándo entrarían en vigor los nuevos plazos.  (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/espina-y-mejia-parche-a-la-reforma-electoral-empeorara-
la-ilegalidad-de-la-enmienda_id_14758.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se destapa Sánchez Barranco para la presidencia estatal del PRI 
El secretario general de la organización priista Movimiento Territorial, Alberto Sánchez Barranco, se destapó como 
candidato a la presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del tricolor. Con su postulación suman cinco los 
priistas interesados en suceder a Fernando Morales Martínez en el cargo, pese a que el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) aún no determina si se renovará el CDE. El resto de los posibles contendientes son el ex senador Germán 

Sierra Sánchez, los ex diputados federales Jorge Juraidini Rumilla y Alberto Jiménez Merino, así como la dirigente 
municipal Claudia Hernández Medina. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-destapa-sanchez-barranco-para-la-presidencia-estatal-
del-pri_id_14757.html  

 

 
 

MILENIO  

 Helicóptero de SUMA y 8 ambulancias trasladan a accidentados de Oaxaca 
Ocho ambulancias y el helicóptero del Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA), trasladaron a 10 de 42 
excursionistas poblanos que se accidentaron en un autobús de turismo Travel, en la carretera Pinotepa-Acapulco, 

en el estado de Oaxaca. En el helicóptero viajaron dos menores de cinco y ocho años, que resultaron gravemente 
heridos, y fueron ingresados al Hospital del Niño Poblano, mientras que en las ocho ambulancias igual cantidad de 
personas que fueron atendidas en el Hospital General del Norte, durante la madrugada. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e556eda7  
 
MILENIO  

 Gestiona SE fondo de 80 mdp para San José Chiapa 
La delegación de la Secretaría de Economía en Puebla (SE) gestiona un fondo superior a los 80 millones de pesos 
para proyectos de infraestructura industrial en la zona de San José Chiapa donde la empresa Audi instalará su 
nueva planta ensambladora de autos deportivos. El delegado de la SE, Aristarco Cortés refirió que autoridades del 

estado en conjunto con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) elaboran una cartera de proyectos 
estratégicos para la zona de San José Chiapa la cual incluye un parque industrial donde se prevé la instalación de 
50 proveedoras de autopartes, además de un Centro de Capacitación. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e55ffdb8   
 
MILENIO  

 Congeladas, las iniciativas del PAN contra feminicidio 
La bancada de Acción Nacional, del Revolucionario Institucional así como un grupo de exdiputadas encabezadas 
por la senadora Lucero Saldaña Pérez, presentaron iniciativas para tipificar el feminicidio, sin embargo, los 

integrantes de la LVIII Legislatura han dejado el tema en la congeladora. A casi un año de que el PAN y 
exintregrantes del Congreso local entregaron proyectos para castigar los crímenes en contra de las mujeres, el 
tema es retomado por el priista Gerardo Mejía Ramírez, quien promueve que se castigue con 30 o hasta 50 años 
los actos violentos que impliquen conductas de celotipia o vínculos afectivos. (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e5578ae1   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Diputados poblanos están dispuestos a cobrar por su productividad 
Aunque minimizaron la iniciativa que presentó el diputado federal del PRD, Martí Batres, en el sentido que 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/espina-y-mejia-parche-a-la-reforma-electoral-empeorara-la-ilegalidad-de-la-enmienda_id_14758.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/espina-y-mejia-parche-a-la-reforma-electoral-empeorara-la-ilegalidad-de-la-enmienda_id_14758.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-destapa-sanchez-barranco-para-la-presidencia-estatal-del-pri_id_14757.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-destapa-sanchez-barranco-para-la-presidencia-estatal-del-pri_id_14757.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e556eda7
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e55ffdb8
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e5578ae1
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también a los legisladores se les pague por hora de trabajo y de acuerdo a su productividad personal, diputados 
poblanos del PRI se dijeron dispuestos a someterse a esa forma de cobro, siempre y cuando lo aprobara así la 
mayoría en la Cámara baja. Y es que desde la tribuna del Palacio Legislativo de San Lázaro, el legislador 

perredista planteó que, conforme a la reforma laboral que aprobó la propia Cámara de Diputados, también los 
legisladores cobren por hora y de acuerdo a su rendimiento personal. (Alfredo Plascencia)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/diputados-poblanos-se-dicen-
dispuestos-a-cobrar-de-acuerdo-a-su-productividad 
 

E-CONSULTA 

 Camión con poblanos vuelca en Oaxaca; hay un muerto y 40 heridos 
Un muerto y 40 lesionados, dejó la volcadura de un autobús de pasajeros en la carretera Pinotepa-Acapulco, a la 

altura del kilómetro 232, donde la unidad cayó a un barranco conocido como Las Hamacas, en el estado de 
Oaxaca. El subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil de la SGG de Puebla, Mario Rincón González 
informó que en el accidente pereció José Manuel Jiménez, de 17 años de edad y originario del municipio de 
Amozoc de Mota. (Fernando Pérez Corona)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/camion-con-poblanos-vuelca-
en-oaxaca-hay-un-muerto-y-40-heridos 
 

E-CONSULTA 

 Revoca el TEPJF cuatro sentencias al Tribunal Electoral de Puebla 

La Sala Superior Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó cuatro sentencias del 
Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) que en su momento desechó, por supuesta falta de interés jurídico, 

igual número de medios de impugnación promovidos por el partido Movimiento Ciudadano en contra de 
resoluciones o acuerdos en materia de fiscalización emitidos por el Consejo General del Instituto Electoral de esa 
entidad. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5212 
 

E-CONSULTA 

 Inauguran museo del sitio arqueológico de Cantona 

Un total de 12.9 millones de pesos se invirtieron para la construcción del museo del sitio arqueológico de 
Cantona, anunció el gobernador del estado Rafael Moreno Valle durante su inauguración. En este espacio se 
exhibirán 598 piezas encontradas en este sitio, las cuales ayudarán a la comprensión de la cultura prehispánica 
que se asentó en este espacio entre los años 600 y 1000 de nuestra era. Sin embargo, a pesar de las 
investigaciones llevadas a cabo a lo largo de los años, aún no conoce con certeza cuál fue la civilización se asentó 
en esta zona. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5211 
 

E-CONSULTA 

 La Ciudad de la Ciencia y el Conocimiento será sustentable 

El nuevo Campus Académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, que se construye en la Ciudad 
de la Ciencia y el Conocimiento, será un complejo arquitectónico sustentable que albergará la nueva oferta 
académica de la Institución, enfocada a promover el desarrollo económico del estado y la región. En el nuevo 
Campus se impartirán licenciaturas en Ingeniería Automotriz e Ingeniería en Recursos Energéticos Renovables, 
previstas para abrirse en otoño del 2013, así como la carrera en Biotecnología que estará en el nuevo edificio de 
la Escuela de Biología, cuya obra ya ha iniciado. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5210 
 

E-CONSULTA 

 Niega Barbosa Huerta fractura en PRD de Puebla pese a disputa 

Para Luis Miguel Barbosa Huerta, coordinador de los senadores perredistas, no hay fracturas en el PRD de Puebla, 
pese a la disputa de la dirigencia entre corrientes, la cual consideró que "no es política"; además, consideró que la 
posible coalición del instituto del sol azteca y el PAN en 2013 no dependerá de una sola persona, "ni de 
entrevistas con el gobernador".La disputa que hay por el control de la dirigencia estatal del PRD “no es política”, 
aseguró Luis Miguel Barbosa Huerta, coordinador de los senadores del instituto del sol azteca. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5208 

 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/diputados-poblanos-se-dicen-dispuestos-a-cobrar-de-acuerdo-a-su-productividad
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/diputados-poblanos-se-dicen-dispuestos-a-cobrar-de-acuerdo-a-su-productividad
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/camion-con-poblanos-vuelca-en-oaxaca-hay-un-muerto-y-40-heridos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/camion-con-poblanos-vuelca-en-oaxaca-hay-un-muerto-y-40-heridos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5212
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5211
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5210
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5208
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PERIODICO DIGITAL 

 No habrá ratificación automática de los consejeros del IEE 
El diputado local de PRI e integrante de la comisión especial para la renovación del Consejo del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), Gerardo Mejía Ramírez, aseveró que no habrá una ratificación en automático de los actuales 
consejeros y la selección de los nuevos funcionarios se hará con base en su experiencia pero sin favoritismos. El 
legislador local dijo que es prematuro hablar de una posible reelección de consejeros electorales porque aún no se 
ha registrado ninguno de los actuales funcionarios. Subrayó que la convocatoria emitida por el Congreso local es 

muy clara en los requisitos que debe cumplir el aspirante al cargo de consejero electoral y por ello no existe la 

posibilidad de que la decisión de su elección esté en función de ciertos favoritismos. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx  
 

PERIODICO DIGITAL 

 SETEP tendrá candidatos en los próximos comicios 

El secretario general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación en Puebla (SETEP), Armando García 
Avendaño, anunció que su organismo, a través del grupo político 10 de Octubre, tendrá presencia en las próximas 
elecciones. Detalló que serán 23 aspirantes a presidencias municipales como Ajalpan, Coronando, Zaragoza, San 
Pedro Cholula, Chiautla de Tapia, Coxcatlán, Tenampulco, Zaragoza, Tepeaca, entre otros. En tanto, también 
buscarán la representación de tres candidaturas al Congreso local por Acatlán, San Pedro Cholula y la ciudad de 
Puebla. "El escenario es competitivo, serán los mejores cuadros los que determinen quien puede dirigir un 
ayuntamiento o una curul en el Congreso del estado", expresó García Avendaño. (Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso solicitará auditorías en Zaragoza y Huejotzingo 

El Congreso del estado solicitará una auditoria a las nóminas de los municipios de Zaragoza y Huejotzingo, ante 
las denuncias de nepotismo y falsificación de documentos presentadas por regidores y ciudadanos de estas 
demarcaciones. El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales, Jesús Zaldívar Benavides, dijo que en la 
sesión de la Comisión Permanente se presentaron oficios en los que se denuncia que en el municipio de 
Huejotzingo se dio la contratación de familiares del alcalde para que prestaran sus servicios en la administración 
municipal. En el caso de Zaragoza, los regidores acusaron al presidente municipal de falsificar firmas, usurpar 
funciones y tomar decisiones sin consultarlas con el cabildo. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Martha Erika Alonso celebra la iniciativa contra el feminicidio 
Datos del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF) revelan que en lo que va de 2012, se 
han comprobado 263 casos de maltrato a la mujer en sus diversas modalidades. En maltrato psicológico se 
presentaron 186 víctimas, en maltrato por omisión de ciudadanos 5 y por maltrato físico 72. En ese sentido, la 
presidenta del Patronato del SEDIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, comentó que en promedio se atiende a 
mil mujeres de manera mensual por diversos problemas, entre los que se destacan violencia intrafamiliar, 

problemas legales y emocionales. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV y Director del INAH inauguran Museo de Sitio de Cantona 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el Director Nacional del Instituto Nacional de Antropología e 

Historia (INAH), Alfonso de María y Campos Castelló, realizaron la inauguración del "Museo de Sitio de Cantona" 
en el que se invirtieron de manera conjunta -gobierno federal y estatal-cerca de 13 millones de pesos y que fue 
diseñado por Alberto García Lascurain. En este sentido, el funcionario federal mencionó que en la presente 
administración del Presiente de la República, Felipe Calderón, destinó mil millones de pesos para la restauración 
de 73 museos y la construcción de 16 inmuebles. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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IMAGEN POBLANA  

 El adiós en Sedesol, un cierre de administración millonario 
Rosario Robles es la responsable del equipo de transición en la entrega de cuentas de la Secretaría de Desarrollo 
Social. Aunque para Myriam Arabian este hecho no confirma su llegada a dicha dependencia federal, este lunes los 
delegados sostuvieron un encuentro con los subsecretarios de la Sedesol, que les informaron de la presentación de 
programas al equipo del presidente electo Enrique Peña Nieto. La responsable de parte del entrante gobierno en 

este acto fue Rosario Robles. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-adios-en-sedesol-un-cierre-de-administracion-millonario     

 
IMAGEN POBLANA  

 Centro de Capacitación de Audi dará prioridad a la región 
El Centro de Capacitación de Audi iniciará operaciones en 2015. La prioridad de ingreso será ofrecida a los 
habitantes de San José Chiapa, pero pobladores de la ciudad de Puebla y de otras zonas de la entidad pueden 
buscar un espacio en este instituto. El requisito es contar con una preparación mínima de preparatoria, informó 
Pablo Rodríguez Regordosa. El titular de la Secretaría de Competitividad y Desarrollo Económico amplió los detalles 
sobre el establecimiento de este proyecto. Dijo que el edificio costará 400 millones de pesos y que será operado por 

la Facultad de Ingeniería de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/centro-de-capacitacion-de-audi-dara-prioridad-la-region      
 

IMAGEN POBLANA  

 Anuncia RMV encuentro con directivos de Audi 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció el inicio de encuentro entre él y directivos de Audi que llegarán a 

Puebla, para definir la agenda de actividades y refrendar algunos compromisos para hacer posible el inicio de 
operaciones de la planta en el municipio de San José Chiapa. En la inauguración de la 4ª Jornada Nacional de 
Innovación y Competitividad, dijo que los empresarios de la empresa alemana abundarán en los detalles sobre la 
instalación de la primera planta de autos de lujo en México. Ratificó la inversión inicial de 400 millones de pesos 
para la construcción del Centro de Capacitación para la planta Audi, que estará a cargo de la BUAP. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Aprueba Comisión transitorio a reforma electoral 
La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales aprobó por mayoría la propuesta de coordinadores 

parlamentarios de la LVIII Legislatura en el sentido de aprobar un transitorio al Código Electoral de Puebla que 
señala que el aplazar el proceso electoral local no se aplica para el presente año.  En entrevista, el presidente de 

dicha comisión y diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Espina von Roehrich, dio a conocer que 
con cuatro votos a favor y el suyo en contra, dicho dictamen pasa a la Comisión Permanente para su análisis y 
posteriormente sea presentado ante el pleno en sesión extraordinaria programada para el jueves.  (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Plantea PAN reelección de legisladores hasta por 12 años 
El grupo panista en el Senado de la República propuso reformas constitucionales para permitir la reelección 

inmediata de senadores, diputados federales y locales hasta por 12 años consecutivos.  En entrevista la senadora 
Mariana Gómez del Campo, del Partido Acción Nacional (PAN), informó que se plantea que los diputados puedan ser 

reelectos hasta por cuatro periodos consecutivos y los senadores por dos legislaturas.  Aseguró que la reelección 
inmediata de legisladores en México “es una materia pendiente”, porque “las exigencias y retos actuales implican el 
establecimiento de sistemas de gobiernos eficaces y eficientes”.  (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
 

IMAGEN POBLANA 

http://www.imagenpoblana.com/2012/el-adios-en-sedesol-un-cierre-de-administracion-millonario
http://www.imagenpoblana.com/2012/centro-de-capacitacion-de-audi-dara-prioridad-la-region
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 Asalto bancario provoca balacera en San Andrés  
Una balacera ocurrió esta tarde en los límites entre los municipios de San Andrés y San Pedro Cholula a causa de 
un intento de asalto a cuentahabientes. El incidente ocurrió después de que un par de personas retiraran dinero 

de un banco en San Andrés Cholula, para después irse del banco en un vehículo Avenger color rojo. Tres hombres 
a bordo de un Ford Fusión blanco, placas 706-YEV de Puebla, emparejaron su vehículo con el de las víctimas y 

dispararon contra el chofer, que perdió el control de la unidad estrellándose contra una pipa de agua. (Miguel 

Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/asalto-bancario-provoca-balacera-en-san-andres 
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Inaugura Moreno Valle Museo de Sitio en Cantona  

Con una inversión superior a 12.9 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el Museo de 
Sitio de la zona Arqueológica de Cantona, que está situado en el municipio de Tepeyahualco de Hidalgo, a una 
hora de la capital poblana. Acompañado por el director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), Alfonso de María y Campos, el mandatario estatal acudió a la inauguración de este museo que pretende 

hacer de esta zona un referente arqueológico del estado de Puebla. (Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/inaugura-moreno-valle-museo-de-sitio-en-cantona 
 
 

 

  
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inauguran RMV y Alfonso de María Museo de Sitio de Cantona 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y el director general del INAH, embajador Alfonso de María y Campos Castelló 
inauguraron el Museo de Sitio de Cantona, que se construyó con una inversión cercana a los 13 millones de 
pesos. Moreno Valle señaló que la apertura del Museo permitirá comenzar a detonar el potencial turístico de la 
región. Indicó que Cantona, cuenta con los vestigios más grandes del juego de pelota de Mesoamérica, y su 

promoción permitirá atraer un mayor número de visitantes nacionales y extranjeros a la localidad e impulsar el 
desarrollo de la zona a través de la generación de empleos y la captación de divisas. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inauguran-RMV-y-Alfonso-de-
Maria-Museo-de-Sitio-de-Cantona&id=46160 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno de Puebla apoya a poblanos accidentados en Oaxaca 
La Secretaría General de Gobierno y la Secretaría de Salud informan que este martes, aproximadamente a las 

22:28 horas, se accidentó un autobús en el que viajaban 42 poblanos -31 adultos y 11 menores-, en la carretera 
federal Pinotepa – Acapulco, a 12 kilómetros de la Ciudad de Santiago Pinotepa Nacional, Oaxaca; 
aparentemente, participaban en una peregrinación de la Ciudad de Puebla a Juquila. En el lugar falleció José 
Manuel Jiménez, de 17 años de edad, originario de Amozoc de Mota; 27 personas más resultaron lesionadas, 9 de 
ellas se encuentran internadas en el Hospital Regional Pedro Espinoza Rueda y una más, en el Hospital del ISSSTE 
de Pinotepa Nacional. Los otros 17 ya fueron dados de alta. (redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-de-Puebla-apoya-a-
poblanos-accidentados-en-Oaxaca&id=46158 

 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 VW registró producción de 460 mil 919 automóviles en septiembre 
Volkswagen de México informó que finalizó el pasado mes de septiembre con una producción acumulada de 460 
mil 919 automóviles, lo que representa un aumento del 19 por ciento en comparación con el volumen alcanzado 
en el mismo período del año anterior, (ene-sep 2011: 387,197). El modelo más fabricado en la planta de 

http://www.imagenpoblana.com/2012/asalto-bancario-provoca-balacera-en-san-andres
http://www.imagenpoblana.com/2012/inaugura-moreno-valle-museo-de-sitio-en-cantona
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inauguran-RMV-y-Alfonso-de-Maria-Museo-de-Sitio-de-Cantona&id=46160
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inauguran-RMV-y-Alfonso-de-Maria-Museo-de-Sitio-de-Cantona&id=46160
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-de-Puebla-apoya-a-poblanos-accidentados-en-Oaxaca&id=46158
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-de-Puebla-apoya-a-poblanos-accidentados-en-Oaxaca&id=46158
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Volkswagen ubicada en Puebla, es el Nuevo Jetta, con  247 mil 645 unidades; le sigue el Golf SportWagen, con 87 
mil 999; el Beetle, con 81 mil 039  y el Clásico, con 44, mil 236. Por su volumen de producción, la planta de 
Volkswagen de México continúa siendo el complejo automotriz número uno en Norteamérica. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31477:vw-registr%C3%B3-
producci%C3%B3n-de-460-mil-919-autom%C3%B3viles-en-septiembre&Itemid=126 
 
 
 

 
 
 
RETO DIARIO 

 Gerardo Mejía reconoce que es un error el ajuste a la reforma electoral 
El diputado local priista, Gerardo Mejía Ramírez, reconoció que corregir la reforma electoral provocará mayores 
problemas para el Congreso y podría es inevitable un revés por parte de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, ante la controversia constitucional presentada por el PAN. Pese a estos argumentos, el legislador priista, 

votó a favor de esta iniciativa presentada por los integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, ya 
que fue una petición de su coordinador de bancada, Mario Riestra. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gerardo-Mejia-reconoce-
que-es-un-error-el-ajuste-a-la-reforma-electoral&id=36322 
 
RETO DIARIO 

 Priista avala que consejeros del IEE puedan ser magistrados electorales 
La experiencia que tienen algunos consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE), les podría dar el pase 
directo para convertirse en magistrados del Tribunal Electoral del Estado (TEE) y viceversa, declaró el diputado 

local por el PRI, Gerardo Mejía Ramírez. Entrevistado en las instalaciones del Congreso del Estado, el priista, se 
pronunció por hacer casi una renovación total de ambos organismos electorales, pues, dijo, han tenido un buen 
papel en elecciones pasadas. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priista-avala-que-
consejeros-del-IEE-puedan-ser-magistrados-electorales&id=36320 
 
RETO DIARIO 

 Yunquistas se oponen a la corrección de la reforma electoral 
La Comisión de Gobernación del Comgreso aprobó con el voto en contra de su presidente, Juan Carlos Espina von 

Roehrich, la iniciativa para corregir la reforma electoral aprobada el pasado 3 de septiembre y que se mantenga 

en noviembre el inicio del proceso electoral. El panista, argumentó que su voto fue en contra porque se están 
cometiendo las mismas irregularidades, cuando se intentó modificar la fecha de inicio del próximo proceso 
electoral, además, por congruencia hacia la forma en cómo se realizó dicha reforma. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Yunquistas-se-oponen-a-la-
correccion-de-la-reforma-electoral&id=36318 
 

RETO DIARIO 

 El Campus Académico de la BUAP, en la Ciudad de la Ciencia y el Conocimiento, será 
sustentable  

El nuevo Campus Académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, que se construye en la Ciudad 
de la Ciencia y el Conocimiento, será un complejo arquitectónico sustentable que albergará la nueva oferta 
académica de la Institución, enfocada a promover el desarrollo económico del estado y la región. En el nuevo 
Campus se impartirán licenciaturas en Ingeniería Automotriz e Ingeniería en Recursos Energéticos Renovables, 

previstas para abrirse en otoño del 2013, así como la carrera en Biotecnología que estará en el nuevo edificio de 
la Escuela de Biología, cuya obra ya ha iniciado. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-Campus-Academico-de-

la-BUAP,-en-la-Ciudad-de-la-Ciencia-y-el-Conocimiento,-sera-sustentable&id=36347 
 
RETO DIARIO 

 Inauguran RMV y Alfonso de María museo de sitio de Cantona  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31477:vw-registr%C3%B3-producci%C3%B3n-de-460-mil-919-autom%C3%B3viles-en-septiembre&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31477:vw-registr%C3%B3-producci%C3%B3n-de-460-mil-919-autom%C3%B3viles-en-septiembre&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gerardo-Mejia-reconoce-que-es-un-error-el-ajuste-a-la-reforma-electoral&id=36322
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gerardo-Mejia-reconoce-que-es-un-error-el-ajuste-a-la-reforma-electoral&id=36322
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priista-avala-que-consejeros-del-IEE-puedan-ser-magistrados-electorales&id=36320
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priista-avala-que-consejeros-del-IEE-puedan-ser-magistrados-electorales&id=36320
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Yunquistas-se-oponen-a-la-correccion-de-la-reforma-electoral&id=36318
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Yunquistas-se-oponen-a-la-correccion-de-la-reforma-electoral&id=36318
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-Campus-Academico-de-la-BUAP,-en-la-Ciudad-de-la-Ciencia-y-el-Conocimiento,-sera-sustentable&id=36347
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-Campus-Academico-de-la-BUAP,-en-la-Ciudad-de-la-Ciencia-y-el-Conocimiento,-sera-sustentable&id=36347
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El Gobernador Rafael Moreno Valle y el director general del INAH, embajador Alfonso de María y Campos Castelló 
inauguraron el Museo de Sitio de Cantona, que se construyó con una inversión cercana a los 13 millones de 
pesos. Moreno Valle señaló que la apertura del Museo permitirá comenzar a detonar el potencial turístico de la 

región. Indicó que Cantona, cuenta con los vestigios más grandes del juego de pelota de Mesoamérica, y su 
promoción permitirá atraer un mayor número de visitantes nacionales y extranjeros a la localidad e impulsar el 
desarrollo de la zona a través de la generación de empleos y la captación de divisas. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-RMV-y-Alfonso-
de-Maria-museo-de-sitio-de-Cantona&id=36345 
 

RETO DIARIO 

 Protección Civil Estatal presentará dictamen sobre construcción de gasolinería en Cholula  
La Secretaría General del Ayuntamiento de San Pueblo Cholula, solicitó la intervención de la Dirección de 
Protección Civil Estatal para que revise las condiciones en las que se realizan las obras de construcción de una 
gasolinería en las inmediaciones del Fraccionamiento San Diego Los Sauces, misma a la que se le ha girado oficio 
para que suspenda sus trabajos, en tanto la instancia estatal entrega el estudio y dictamen correspondiente. 

(RETO) (sic) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proteccion-Civil-Estatal-
presentara-dictamen-sobre-construccion-de-gasolineria-en-Cholula&id=36343 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Propone FCH a magistrados para llegar a la Corte 
El presidente Felipe Calderón propuso el martes al Senado de la República las ternas, que incluyen a tres mujeres 

como candidatas a ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para sustituir a los ministros Sergio 
Salvador Aguirre y a Guillermo Ortiz Mayagoitia, quienes concluyen su periodo el próximo 30 de noviembre. Se 
consultó formalmente en Presidencia de la República si las listas fueron revisadas con el mandatario electo Enrique 
Peña Nieto, pero no hubo respuesta. Sin embargo, fuentes oficiales detallaron que el pasado lunes ambos 
presidentes trabajaron en la integración de las ternas. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40512.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Coneval: en apoyo social, opacidad y uso político 

El gobierno federal invirtió el año pasado 730 mil 581 millones de pesos en 273 programas sociales, sin embargo, el 

Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) advierte que, a pesar de la creación de 
más apoyos, no se ha logrado reducir los niveles de pobreza que rebasan 46% de la población. De acuerdo con el 
Inventario de programas y acciones federales de desarrollo 2011 —presentado ayer—, de los 273 existentes, en 25 
no se tiene información disponible para determinar el gasto y el tipo de apoyo que se da, mientras que en 131 se 
entregó más de un tipo de apoyo.  (Mariana León) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40513.html      
 

EL UNIVERSAL  

 Marina: natural, ascenso de Treviño en "Zetas" 
La Marina considera que el ascenso “natural” de Miguel Ángel Treviño Morales como líder de Los Zetas tras la 

muerte de Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, evitará un incremento de la violencia o pugnas en el interior del 
cártel. El vocero de la Armada de México, el almirante José Luis Vergara, dijo que lo más probable es que el 

liderazgo del grupo criminal recaiga en Treviño Morales, también conocido como El Z-40. “Creo que esto no habrá 
de crear violencia”, porque el ascenso del número dos será “natural” en el interior de la agrupación, formada en 
1999 por desertores del Ejército, afirmó. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40514.html  

 

COLUMNAS 
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-RMV-y-Alfonso-de-Maria-museo-de-sitio-de-Cantona&id=36345
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-RMV-y-Alfonso-de-Maria-museo-de-sitio-de-Cantona&id=36345
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proteccion-Civil-Estatal-presentara-dictamen-sobre-construccion-de-gasolineria-en-Cholula&id=36343
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proteccion-Civil-Estatal-presentara-dictamen-sobre-construccion-de-gasolineria-en-Cholula&id=36343
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40512.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40513.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40514.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 11 de Octubre de 2012 

 

 

 22 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La baraja azul 
En medio del mar de especulaciones respecto a los posibles candidatos a la presidencia municipal de Puebla 
capital es difícil sustraerse a la tentación de también jugarle al adivino y dedicar un poco de tinta a este tema. 
El día de ayer el director de Cambio, Arturo Rueda, colocó en la punta de esta disputa al secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien ha logrado acumular una serie de ventajas por encima de los demás 

suspirantes a la alcaldía. La percepción de Rueda no es gratuita, Tony Gali es sin duda un candidato natural, 

con los atributos de un buen prospecto, circunstancia que no termina de fraguar en Jorge Aguilar Chedraui, a 
quien le cuesta un mundo venderse como un político terrenal. 
Los resultados de posicionamiento de los últimos días ponen en un lugar de privilegio al encargado de la obra 
pública en el estado, lo cual lo convierte en el hombre a seguir en las próximas semanas. 
Por otra parte, en los mentideros políticos mucho se ha insistido en el rompimiento de Fernando Manzanilla con 
el gobernador Moreno Valle por un presunto desacuerdo familiar. Sin embargo, pasan las semanas y el equipo 

del llamado súper secretario continúa operando en la ciudad, en lo que podría ser tomado como rebeldía o 
quizá como un acto consentido y maliciosamente planeado. 
Sin embargo, a cien días —aproximados— de que sea develado el misterio, me parece que la moneda sigue en 
el aire, sobre todo porque en este estado nada se decide sin la aprobación divina, y no tenemos ningún 
antecedente sobre la forma en la que el Señor de Los Cerros vaya a tomar este tipo de decisiones. 
Sólo el tiempo nos dirá si Moreno Valle deja aflorar su exitoso pragmatismo o si es traicionado por la soberbia 

del poder absoluto. 

La puja en el PRI 
En lo que toca a la lucha interna en el tricolor, las condiciones parecen más claras. 
De entrada, todo está supeditado al futuro del rector Enrique Agüera para que el resto pueda soñar. Son dos 
las condiciones para que el mandamás universitario determine si busca o no la candidatura por la presidencia 
municipal: que sea incorporado al gobierno federal y que el enfrentamiento con el candidato del PAN no 
implique una disputa con el gobernador Moreno Valle. 
Resueltas estas hipótesis, se sabrá si se abre la batalla a Enrique Doger y José Chedraui, quienes tienen 

características diametralmente opuestas el uno del otro. En esta lógica, no duden ustedes que la decisión final 
será tomada desde los mismísimos Pinos. 
Y si le gustan las apuestas, creo que los momios se irán cargando a favor de Pepe Chedraui. 
Aunque, insisto, todo depende del futuro del rector. 
Ensucian más el cochinero 
Los obedientes diputados están listos para remendar la ley electoral que ellos mismos aprobaron. 

Lamentablemente, su falta de conocimiento en materia legislativa los llevará a “corregir” este ordenamiento a 
través de un parche inconstitucional. 
Para su fortuna, el acuerdo cupular en el PAN, aunado a la docilidad priista y a la nulidad de los partidos de 
izquierda, no será motivo de que esta ley vuelva a ser objeto de una controversia constitucional, por lo que 
será aprobada pese a su flagrante ilegalidad. 
Tristemente en Puebla vivimos y padecemos la peor Legislatura en la historia de nuestro estado, sin que nada 
ni nadie pueda hacer algo para evitarlo. 

Y cínicamente insisten que “lo mejor está por venir”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1675 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Mapa político 

Luego del acuerdo al que llegó el Partido Acción Nacional con el principal de sus integrantes, el gobernador 
Moreno Valle, la geografía política de la entidad va tomando color para que el próximo mes arranque 
formalmente el proceso electoral de 2013. 

Ha quedado claro que el gobernador no tiene otra alternativa que jugársela con el PAN, su partido, que le 
prestó las siglas en 2010 para encabezar una coalición ganadora que le permitió arribar a Casa Puebla y soñar 
con el 2018. La conformación de una mega coalición de esos alcances para 2013 se complica, porque en primer 
lugar el próximo presidente de México, Enrique Peña Nieto, no ve con buenos ojos la conformación de estos 
bloques políticos a los cuales combatió con todo en 2011, cuando gobernaba el Estado de México. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1675
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1675
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1675
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1675
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Peña Nieto no sólo firmó un acuerdo con el entonces secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, para 
evitar una coalición entre el PAN y el PRD, también pragmáticamente se decidió por Eruviel Ávila, en ese 
entonces presidente municipal de Ecatepec, quien no pertenecía a ese grupo político, en vez de elegir a su 

primo Alfredo del Mazo, alcalde de Huixquilucan. Y más aún, modificó la Ley Electoral que fue impugnada ante 
el Trife, la cual bloqueaba las coaliciones electorales en ese estado. 
El gobernador Moreno Valle, pues, se ha quedado con su partido, con su marca y puede tal vez alcanzar un 
acuerdo con el PRD, partido que se desinfla en las encuestas dramáticamente, luego de que su principal activo: 
Andrés Manuel López Obrador, decidió por fin terminar su insana relación con “Los Chuchos” y conformar su 
propio partido a través del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Los perredistas sólo se quedaron 

con las siglas y las prerrogativas del IFE, la cuales son muy buenas, pero jamás podrán aportar en números lo 

que tenían antes con el político tabasqueño, ni en sueños. 
El otro aliado del gobernador para la contienda que está por arrancar es su partido Compromiso por Puebla, 
cuya fuerza tal vez le alcance para ganar algunas presidencias municipales, pero no más. Ésta es la 
conformación de fuerzas que se pueden aglutinar en torno a la figura del gobernador Moreno Valle y su partido, 
Acción Nacional. 
Tal vez, y reitero sólo tal vez, luego de los acercamientos que ha tenido Alberto Anaya, dueño del Partido del 

Trabajo con el gobernador, se pudiera sumar también esta fuerza política al grupo de partidos del gobernador, 
aunque esto se ve más remoto, más bien pueden jugar el papel de “paleros” con un candidato a modo que se 
dedique a hacerle el “juego sucio” al morenovallismo. 
Del otro lado, el PRI y su incondicional aliado, el Verde, se alistan para concretar una nueva alianza para 
Puebla. El diputado local del Verde, Elías Abaid Kuri, yerno del secretario de Infraestructura, Antonio Gali 
Fayad, se apresta para tomar la dirigencia estatal de este instituto político, cuyo dueño real es el presidente de 
la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones. Al PRI y al Verde podría 

tal vez sumarse al partido de la maestra Elba Esther Gordillo, Nueva Alianza, que encabeza en Puebla Gerardo 
Islas Maldonado, aunque todo parece indicar hasta el momento que el partido magisterial para no meterse en 
broncas irá solo a la contienda. 
De esa forma se prevé que se alineen las principales fuerzas políticas en el estado para ir a las elecciones, las 
cuales arrancan formalmente con su proceso de organización el próximo mes. Hay que recordar que la elección 
se llevará a cabo con un nuevo código electoral que marca, por ejemplo, como obligatorios los debates, incluso 

entre candidatos a diputados y permite las coaliciones parciales. También, con un nuevo órgano electoral que 
deberá de ser renovado en breve y donde los legisladores nada tienen que ver en la elección de los nuevos 
consejeros, ya que todo pasa por manos de Casa Aguayo y Casa Puebla. 
Y en donde además se llevó a cabo una redistritación, que le complicará mucho las cosas al PRI y a sus aliados. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1673 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Presupuesto 2013: termómetro de la relación EPN-RMV 
El periodo de transición entre la administración saliente de Felipe Calderón y la entrante de Enrique Peña Nieto 
ha generado un interregno en la definición de las lógicas que regirán las relaciones entre el gobierno federal 
y los estatales. El morbo se da especialmente en las 20 entidades gobernadas por el PRI, que tras 12 años de 

alternancia, volverán a tener jefe político. Pero también resulta trascendente cómo se comportará con las 
entidades que la oposición tiene en su poder, especialmente en aquéllas que tendrán comicios intermedios 
como en Puebla. Los cálculos indican que en el marco de la aprobación de la reforma energética, Peña Nieto 
buscará una relación tersa y el apoyo de interlocutores válidos como Moreno Valle. Pero, ¿y si no es así? ¿Qué 
ocurrirá si se priorizan las guerras electorales? ¿Cómo reaccionaran los gobernadores? 
La redefinición de las relaciones siempre tensas entre el gobierno federal y las entidades federativas pasa 

por tres momentos bien definidos. El más importante, por supuesto, es la aprobación del Presupuesto 

Federal 2013 y en el que se demostrará la auténtica cercanía y apoyo. Pero por el tintero pasan dos temas 
desapercibidos pero que afectarán el poder cuasi virreinal de los mandatarios estatales: la muy próxima 
aprobación de la Ley de Contabilidad Gubernamental y la iniciativa priista para aprobar una Ley de 
Transparencia con efectos nacionales. 
En la definición del Presupuesto 2013 se demostrará si el nuevo gobierno federal ve bien a Moreno Valle y lo 
considera dentro de su lista de aliados, o de plano ya lo ve como un posible rival para el 2018. La 
incertidumbre es total no sólo para el gobernador poblano por ser emanado de un partido de oposición, sino 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1673
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-111012.php
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que incluso alcanza a los propios mandatarios priistas. ¿Por qué? Porque desde 2000 en adelante la negociación 
de los dineros se volvió un estira y afloja entre el poder central y los regionales: no en balde las 
entidades federativas vieron crecer exponencialmente el dinero que les enviaba la Federación. 

Los mecanismos de presión hacia los gobiernos de Fox y Calderón provenían del hecho de que el PRI 
siempre mantuvo la mayoría de las entidades federativas. Pero también a los panistas les fue muy bien. El 
primer año de Moreno Valle, en la negociación del Presupuesto 2011, Puebla se llevó 54 mil 500 millones de 
pesos. Y ya para el 2012, gracias a la excelente labor de cabildeo de Roberto Moya, se alcanzó el techo 
histórico de 57 mil millones. 
¿Cuánto recibirá la entidad en 2013? De acuerdo con el apotegma “amistad que no se ve reflejada en la 

nómina es pura demagogia”, si en verdad Peña Nieto quiere una buena relación con Puebla deberá ser mayor 

a 57 mil millones de pesos, porque igual o menor sería un agravio. ¿Peña Nieto va a darle dinero a Moreno 
Valle para que gane las elecciones del 2013? 
Varios proyectos están en riesgo: la nueva línea del Metrobús, el reencarpetamiento completo del 
Periférico y, sobre todo, el segundo piso de la Autopista, cuyo costo será superior a los 12 mil millones 
de pesos, un compromiso asumido en campaña por el exgobernador mexiquense. ¿Qué proyectos apoyará 
Peña Nieto? ¿Qué va a hacer con las demandas de los gobernadores priistas que, sintiéndose ganadores con 

derecho, van a pedir más dinero? ¿Cómo los va a aplacar y repartir una cobija que, por definición, es 
limitada? 
Pero los gobernadores, tanto del PRI como del PAN y del PRD, tienen un mal presentimiento porque dos 
instrumentos legales van a limitar su poder feudal de los años de la alternancia. La Ley de Contabilidad 
Gubernamental, ya aprobada en el Senado y que espera el visto bueno en San Lázaro para antes del 30 de 
octubre, evita el teje y maneje de los dineros públicos y la opacidad en la contratación de deuda. Los 
gobernadores tienen como cosa común mover recursos de un fondo a otro sin que nadie se dé cuenta, y 

reponer el dinero. Pero tal ley abre un principio de máxima publicidad: se acabó el manoseo que hizo entrar 
en bancarrota a estos como Coahuila, Michoacán y recientemente Chiapas. 
Los gobernadores están que trinan, pero no se animan a presentar un frente abierto para modificar el 
dictamen de la Ley de Contabilidad. Pero además, Peña Nieto les asestó otro golpe con su iniciativa de Ley de 
Transparencia nacional porque ya no podrán scamotear el cumplimiento de las obligaciones de rendición de 
cuentas, ni mantener Comisiones de Acceso a la Información a modo o literalmente famélicas. El proyecto que 

ya fue presentado a las bancadas tricolores establece la creación de un mega IFAI que se encargaría de 
resolver las peticiones de acceso a la información de todas las entidades federativas. 
Ley de Contabilidad y Ley de Transparencia de alcance nacional son tiros de precisión en contra del poder 
que acumularon los gobernadores en 12 años. Y visto de alguna forma, reprimir el regionalismo y volver a 
fortalecer el centralismo, alfa y omega de la Presidencia Imperial. 
Poco menos de dos meses de incertidumbre: pero los misterios de la relación entre Peña Nieto y Moreno Valle 
empezarán a desvelarse tan pronto como arranque la negociación del Presupuesto 2013. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-111012.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Dignidad  
Puebla contará con un reclusorio especialmente diseñado, pensado y planeado para las mujeres que delinquen. 
¿Por qué sacrificar la dignidad de las mujeres que son recluidas? Es la pregunta que se hizo la diputada 

local Denisse Ortiz y se puso a trabajar en un proyecto que afortunadamente fue aprobado por el Congreso, 
consciente de los graves problemas que acumula la sección femenina del Cereso de Puebla. 
La inquietud surgió ante la denuncia de un familiar de una mujer que sólo estuvo un día recluida, el cual fue 
suficiente para conocer el día a día de las mujeres que purgan una condena. 
Ante todo concluyó que el penal de mujeres debe operar con personal exclusivamente femenino que permita un 
mejor entendimiento entre autoridad y reclusas. 
En su iniciativa propuso atender las necesidades de salud, que deben ser revisadas periódicamente por un 

médico ginecólogo. Además de que se debe generar empleo para las reclusas pero con mejores condiciones de 
pago. 
Deben multiplicarse las opciones para que continúen sus estudios durante su estancia en este lugar, para no 
truncar su formación y encaminarlas hacia una mejor preparación. 
Los centros de reclusión deben contar con las condiciones para tener a sus hijos, quienes generalmente son 
encargados a abuelos o tíos. 
El preproyecto fue aprobado por los compañeros de la diputada Ortiz, y ahora continúa los pasos para darle a 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-111012.php
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Puebla y a las mujeres un reclusorio acorde a los tiempos, después de que desde 1906 se creó lo que se 
denominó la correccional para mujeres en Coyoacán y hasta la fecha poco y casi nada se ha trabajado para 
hacer de estos espacios un lugar adecuado para una estancia ya sea corta o larga. 

Hay que destacar que en el Cereso de Puebla, del total de la población que purga condena, sólo 4 por ciento 
son mujeres, y su estancia generalmente es corta, pero debe lucharse para que sea digna. 
Desde Puebla 
Toda una distinción, acontecimiento y orgullo la designación que el Papa Benedicto XVIhizo de Rodrigo 
Guerra López, como miembro pontificio del Consejo de Justicia y Paz del Vaticano. 
Lamentablemente la distinción de este nombramiento del mexicano pasó inadvertido, porque la fuerza de las 

malas noticias son las que saltan y se colocan en las primeras planas. 

La designación de Guerra López debe llenar de orgullo a los poblanos y primordialmente a la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla, porque cursó sus estudios de filosofía dentro de sus aulas. 
La institución convencida de su talento y visión, más tarde le confió la responsabilidad de coordinar la Maestría 
en Filosofía. 
Rodrigo Guerra López en menos de dos décadas cuenta con una amplia currícula reconocida 
internacionalmente. Permanentemente es invitado por las universidades de mayor prestigio para ofrecer su 

cátedra. 
Ha dirigido el Centro de Investigación Social Avanzada de la Iglesia católica. 
Su doctorado lo presentó en la Academia Internacional de Filosofía, en el principado de Liechtenstein. 
A través de su trabajo y filosofía reconoce que a las mujeres en pleno siglo XXI se les sigue tratando como 
seres humanos de segunda, como sujetos destinados exclusivamente a las labores asistenciales y de educación 
básica. 
El prestigio de Rodrigo Guerra López lo ha colocado en el Vaticano como toda una institución para consultar 

temas que la mayoría rehuye. 
Ha ahondado como nadie en el tema de la lucha para esclarecer el fundamento teológico de la participación y 
misión de la mujer en la Iglesia. 
Desde Juan Pablo II y ahora Benedicto XVI han alentado su trabajo y tesis, convencidos de su 
argumentación. 
El teólogo formado en Puebla tiene reconocimiento especial por su tema: “El eclipse de lo masculino”, con el 

que sostiene que mirar al mundo desde una perspectiva primordialmente masculina, sencillamente resulta 
incompleta. 
El erudito tiene muchos trabajos publicados en varios países y libros que ponen muy en claro el papel de la 
mujer en la Iglesia y en la sociedad. 
Hay que precisar que Rodrigo Guerra López está casado y tiene tres hijos. 
Comienzan las buenas del 2013 
Las buenas noticias en torno al 2013 comienzan a llegar, en plena cuenta regresiva a 82 días de distancia. 

Cementos y Concretos de Oriente confirma una nueva inyección de capital a su planta en Tecamachalco, para 
incrementar la producción de cemento de un millón 200 mil toneladas a un millón 400 mil toneladas anuales. 
Es decir, 200 mil toneladas de producto más al año. 
Así la nómina de trabajadores tendrá que ampliarse para atender las necesidades. Crecerá de 450 trabajadores 
hoy, a más de 500 y la región generará mejores expectativas y oportunidades para arraigar a su gente y 
fortalecer a sus familias. 
Esto según, a propuesta del ingeniero Benito Rodríguez Fayat, director de la planta, ante el consejo que está 

convencido de que los actuales son tiempos para reinvertir y jugársela con México. 
Sobre todo en un momento clave en donde se trabaja por distintos frentes para rescatar a la entidad de su 
rezago de obras de equipamiento urbano y suburbano acumulado por décadas. 
Así comenzamos a sumar los recursos que vienen a trabajar y detonar desarrollo que ya estaba pendiente. 
Mexicanos primero 
La campaña nacional denominada “Mexicanos primero” llega a Puebla y la viene a explicar uno de sus 

impulsores, el empresario Claudio X. González 

Hay que destacar que esta campaña ha incomodado sobremanera a la dirigente del sindicato magisterial 
mexicano Elba Esther Gordillo, quien a capa y espada defiende su organización sindical en los términos en los 
que opera. 
Enfoque que contrasta con los conceptos que sobre la educación tienen muchos mexicanos que hoy se han 
organizado en “Mexicanos primero”, para impulsar un nuevo modelo educativo de acuerdo a las necesidades y 
posición que aguarda México ante el mundo. 

La campaña será expuesta el próximo martes 16 de octubre en el campus de la Universidad Anáhuac, a 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-111012.php
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invitación del incansable rector José Mata Temoltzin, Claudio X. González con estas exposiciones busca 
motivar la participación del mayor número de mexicanos y de todos los círculos, para que aporten su granito 
de arena en las grandes decisiones de este país. 

Desde hace muchos años hay un amplio grupo de mexicanos preocupados por el tema de la educación, hoy la 
oportunidad es que no sólo se preocupen, sino que participen, que se ocupen y se comprometan para fortalecer 
contrapropuestas en el tema. Que debe trabajarse a fondo o México continuará por el camino del retroceso 
cuando el mundo sigue hacia adelante. 
Nuestra realidad 
La organización Pies Descalzos que dirige Ricardo Andrade, trabaja incansablemente para sumar voluntades y 

solidaridad traducidos en recursos para financiar una campaña de regularización de niños que nacieron en 

Estados Unidos, que por consiguiente tienen acta de nacimiento radicada en el vecino país y aquí en la tierra de 
sus progenitores son extranjeros sin derechos. 
De acuerdo con datos de censos sobre estos pequeños, al momento unos 3 mil niños han llegado los últimos 
meses a Puebla, producto de las políticas en contra de los migrantes mexicanos, ante la crisis y la pérdida de 
empleos que se sortea en el vecino país. 
Estos niños ahora asentados en la tierra de sus padres, enfrentan el problema de su situación legal. 

Cuentan con acta de nacimiento norteamericana y esta tiene que ser sometida al proceso legal de apostillado 
para contar con reconocimiento en México. 
Lamentablemente la famosa apostilla tiene un costo de 5 mil pesos, cantidad fuera de posibilidades de sus 
familias. 
Y en tanto no la tienen, estos niños están condenados a no tener derechos en México, desde el elemental, el de 
la salud, a la educación, lo que los mantiene en las aulas escolares en calidad de oyentes, sin posibilidades de 
quedar registrados en tanto no cuentan con la famosa apostilla, que les da certeza jurídica en este el país de 

los suyos y ahora también de ellos, aunque hayan nacido en territorio norteamericano. 
Para esta campaña de la organización Pies Descalzos, Ricardo Andrade logra convertirla en causa también del 
Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno, por interés personal de Gabriela Moreno Valle de 
Manzanilla. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-111012.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Cotoñeto, firme en la dirigencia del PRD 
LA DIRIGENCIA ESTATAL del PRD, encabezada por Eric Cotoñeto Carmona, está firme como un 
roble. Las amenazas de la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) por desconocer a la 
nueva dirigencia estatal perredista son sólo para hacer escándalo en los medios y presionar a fin de 
obtener las mejores posiciones dentro de la directiva. 

Los perredistas poblanos no nacieron ayer. Saben perfectamente que don Eric es gente de confianza del más 

poderoso perredista que ha dado Puebla, desde la fundación de ese partido. Don Miguel Barbosa Huerta es 
quien colocó al diputado Eric Cotoñeto en la presidencia del Comité Directivo Estatal y nadie lo va a quitar, a 
menos que don Miguel entre en conflicto con “Los Chuchos” y eso no va a ocurrir. 
El comité nacional de ese partido, encabezado por Jesús Zambrano, organizará una mesa de diálogo con los 
inconformes de ADN para negociar algunas posiciones, que no serán las que están exigiendo desde luego. 
Quieren la Secretaría General del partido en Puebla y esa ya la tiene don Julián Rendón, exfuncionario público 

del estado, que fue electo por 111 de los 148 consejeros que asistieron a la reunión efectuada la semana 
pasada, después de cinco años de no hacerlo. 
Además, el procedimiento para invalidar una elección interna ha sido el mismo de siempre y ADN no siguió ese 
procedimiento al recurrir a la Comisión Nacional Política, para solicitar la invalidez de la elección y no a la 
Comisión Nacional de Garantías, como debió ser. Cualquier decisión de la Comisión Política, carece de validez. 
Los de ADN podrán obtener algunas posiciones menores dentro del Comité Estatal de acuerdo a la fuerza que 
demostraron en la sesión del Consejo Político, que fue menor. 

Ya lo habíamos dicho 
EN ESTE ESPACIO le comentamos el lunes, que el PRD practica internamente una democracia 
muy sui generis, una democracia que sólo para ellos es democracia. 
En realidad es un sistema priista donde desde el centro se deciden las cosas, incluso de los estados más 
alejados de la capital del país: se decide quiénes serán los dirigentes locales, quiénes los candidatos en 
elecciones locales y en elecciones federales. En el centro se aprueba todo. 
Los perredistas como los priistas, buscan una buena chamba dentro del partido o en el servicio público y 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-111012.php
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también como los priistas y los panistas, han perdido el rumbo, carecen de ideología, no realizan trabajo de 
partido, no tienen fuerza orgánica y la fuerza electoral que tenían con Andrés Manuel López Obrador, la han 
perdido. Como el PRI y el PAN, el PRD está en crisis. 

A Eric Cotoñeto ya lo impusieron como dirigente estatal del PRD y no lo van a quitar. En un país machista como 
el nuestro, eso sería signo de debilidad y los perredistas como la inmensa mayoría de los mexicanos, son muy 
machos, aunque se los cargue el tren. 
Siguen los rumores de cambios en el PRI 
LOS RUMORES DE cambio de dirigencia en el Partido Revolucionario Institucional, han ido 
aumentando en los últimos días. 

Se dice que los dos personajes cuyos nombres se mencionan en la dirigencia nacional para sustituir a Fernando 

Morales Martínez son Germán Sierra Sánchez y el exdiputado federal Jorge Juraidini Rumilla, ambos con 
carrera dentro del priismo local. 
Germán ya fue dirigente estatal del PRI y Juraidini cuenta con fuerza política en Teziutlán —su tierra natal— y 
entre grupos empresariales del centro y del norte del país. 
El que tiene mayores posibilidades, según los que saben, es Germán Sierra Sánchez, ya que mantiene lazos de 
amistad con gran número de priistas, ha sido funcionario público en la entidad, diputado federal, senador de la 

República y ha ocupado diversos cargos dentro del comité estatal de su partido, incluyendo el de presidente. 
Juraidini por sus nexos con dirigentes del sector privado nacional tal vez ocupe una posición dentro del 
gobierno federal, pues además está bien conectado con quienes están decidiendo las cosas en la ciudad de 
México. 
Fernando Morales ha dicho que está firme en la dirigencia priista, pero todos sabemos que las decisiones en el 
PRI, como en el PAN y en el PRD, no se toman aquí sino en el centro, y si allá ya se tomó la decisión de 
cambiarlo, lo cambian y ya. 

NOTAS BREVES: Diversas organizaciones sindicales y sociales se están organizando para realizar en esta 
capital, una marcha de protesta contra las reformas a la ley laboral que se discuten en el Senado de la 
República. Esa marcha tendrá lugar el viernes a las 13 horas a partir del Paseo Bravo y culminando en el 
zócalo… ¿Se acuerda usted de cuando el 12 de octubre, Día de la Raza, lo celebraban los integrantes 
de la colonia española en Puebla, con bailes flamencos y con misas en el templo de Santo Domingo y 
bailes típicos españoles? Pues ahora las cosas han cambiado y los actos para recordar el descubrimiento de 

América, los organizan y realizan grupos estudiantiles y organizaciones indígenas, que no celebran, sino que 
cuestionan lo que fue una conquista militar y no un encuentro de dos culturas, como oficialmente se pretendió 
que fuera esta celebración. 
La Conquista fue un sistema de esclavitud que duró 300 años, con el pretexto de cristianizar a los indígenas. 
Contra ese sistema de colonización, protestaron hasta los frailes que llegaron con los conquistadores por el 
sistema inhumano que utilizaban para someter a los pueblos originarios y después a los negros que fueron 
traídos por ellos de África. Los españoles que tenían el monopolio, hasta los años 60, de esta celebración, ya no 

están en Puebla o ya ni se notan por el crecimiento explosivo que tuvo la ciudad en las últimas décadas. Ahora 
sólo falta que no se le vaya a ocurrir al ayuntamiento yunquista celebrar el Día de la Hispanidad y que se 
pronuncie un discurso elogiando la Conquista y la Colonia, como el inicio de la civilización en América 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-111012.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

RMV quiere alianza para saltarse estatutos PAN 
La luna de miel que hoy viven al interior del PAN, el gobernador Rafael Moreno Valle y El Yunque podría 
transforma en hiel, una vez que sesione la Comisión Especial nombrada por el CEN para definir las reglas para 
la elección de candidatos para el 2013, en particular la alcaldía poblana. 

Y es que los grupos ya tienen muy claras sus posiciones: 
Ambos bandos coinciden en que una coalición ayudaría a ganar la mayoría legislativa y las principales 
presidencias municipales, pero tanto el góber como La Organización pretenden llevar a su terreno la alianza. 

En el convenio de coalición del 2010, el PAN acordó con los aliados de Moreno Valle que los espacios de Acción 
Nacional se definieran de acuerdo con la normatividad interno; es decir, la propuesta final de candidato se 
sujetara al aval partidista, por la vía de la convención para que los militantes respaldaran el acuerdo. 
En este caso, El Yunque buscaría que en los municipios y distritos donde el PAN históricamente tiene mejor 
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presencia en conocimiento, confiabilidad e intención al voto postule a los suyos para salvaguardar su “ventaja 
comparativa” ante aspirantes de otros partidos. 
Nada más que el gobernador pretende que el acuerdo de alianza del PAN se defina en el órgano de gobierno del 

partido: el consejo para que no aplique el estatuto de la asamblea interna con el voto directo de la militancia y 
así pueda operar a sus candidatos. 
En particular, busca que dicha condición se aplique en la capital, pues sabe perfectamente que hoy el nivel de 
posicionamiento de los morenovallistas es inferior a la de panistas enemigos. 
Las encuestas entre la militancia blanquiazul establecen que ¿el morenovallista? con mejor opinión favorable es 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno. 

Pero después le sigue la odiada Anatere Aranda y debajo de ella figura Humberto Aguilar Coronado. 

Después de ellos, siguen Jorge Aguilar Chedraui, Pablo Rodríguez Regordosa, Mario Riestra, Antonio Gali Fayad, 
Miriam Arabian, Juan Carlos Espina y Francisco Rodríguez, en ese orden. 
Este escenario significaría que el gobernador deja fuera de la jugada a Manzanilla, los que quedan sería 
Anatere y Beto Aguilar. Y ya lo dijo una vez en el CEN: primero renuncio al PAN que dejar pasar a la señora 
Aranda. 
Así, la opción para anular o darle la vuelta a los estatutos panistas en una eventual coalición partidista para 

enfrentar al PRI de Enrique Peña Nieto sería un convenio con el aval exclusivo del órgano de gobierno; es decir, 
el consejo que cree ya tiene en mayoría. 
Y precisamente este tema se comenzará a discutir en la Comisión Especial del PAN, donde por cierto el 
gobernador –para variar- lleva mano. 
Del lado de Moreno Valle van: el senador Javier Lozano Alarcón, el coordinador de los diputados locales, Mario 
Riestra Piña; y considera que estaría de su lado, Rafael Micalco, como jefe de la bancada blanquiazul poblana 
en la legislatura federal. 

La Organización va con el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el aún dirigente estatal panista, Juan Carlos 
Mondragón. 
Nadie querrá estar en los zapatos de Micalco porque será a partir de ya el fiel de la balanza para empatar para 
su gremio las discusiones o inclinarse al morenovallismo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9222&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
El PRI y su cirugía mayor 
A partir de los primeros días de noviembre iniciará formalmente el urgente proceso de renovación de liderazgos 
y actitudes al interior del PRI poblano. 
Tal y como lo adelantara en su momento mi amigo Arturo Luna, sólo una sorpresa de proporciones mayúsculas 
podría evitar que Germán Sierra amarre su llegada a la presidencia del Comité Directivo estatal del tricolor. 

Pero además, se ha confirmado que en los próximos días estará en Puebla el ex gobernador de Veracruz, Fidel 

Herrera Beltrán, quien participará en una comida pública que le organizan representantes de importantes 
sectores ligados al Revolucionario Institucional. 
Asistirán empresarios, líderes sociales, pero sobre todo priistas que no están de acuerdo con el penoso papel 
que ha asumido su partido a partir de la llegada de Rafael Moreno Valle al poder. 
El evento, servirá como una especie de termómetro que le permitirá medir al presidente electo y sus 
operadores políticos la pertinencia de nombrar a Fidel como delegado del CEN del PRI en Puebla, por lo menos 

durante la coyuntura del proceso electoral local del 2013. 
En la lógica de Peña y su equipo, la falta de compromisos o simpatías de Herrera Beltrán con los distintos 
grupos que se mueven en el partido podría oxigenar la vida interna del PRI poblano, reorganizar alianzas, 
apretar tuercas y conformar un “todo” unido, disciplinado, pero sobre todo congruente con la propuesta 
electoral con la que competirán en todos los frentes en disputa el próximo año. 
Lo anterior, conjuntado con el nombramiento de Germán, un perfil que para nada resulta cómodo para los 
intereses políticos del actual gobernador, son indicadores que nos hacen pensar que sí existe la intención real 

de cambiarle la cara al PRI local y que la transformación no será sólo de forma sino también de fondo. 
De concretarse este par de movimientos se confirmaría el interés del próximo gobierno federal priista en 
obtener buenos resultados en la elección de Puebla, para pelearle palmo a palmo cada posición en juego a 
Rafael Moreno Valle. 
Será una lucha de estructuras y de carteras en donde el más hábil políticamente saldrá ganador. 
Mientras, hay algunos que ya preparan las maletas. 
De plano no caben en los nuevos tiempos que se avecinan en el PRI. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9222&Itemid=70
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En el colmo del absurdo, a pesar de su penoso papel les pagarán la factura colocándolos en puestos de medio 
pelo, pero potencialmente muy lucrativos en la próxima administración pública federal. 
Penoso. 

¿LA PINCHE SEÑAL? 
La próxima semana estará en Puebla el líder nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell. 
No tiene programados eventos públicos. 
Es más, su agenda es muy sencilla: viene única y exclusivamente a comer a la casa de José Chedraui Budib. 
Imagínese los temas que se van a tratar. 
Uff! 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9223&Itemid=71 
 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Entre Raúl Salinas y Mario Marín (la Magistrada que Podría ser Ministra) 
Las magistradas Rosa María Temblador Vidrio y Emma Meza Fonseca están en la ruta final para sustituir a 
Guillermo Ortiz Mayagoitia en un asiento de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
La primera tiene una brillante carrera que data de principios de los años noventa y actualmente es Magistrada 

del Primer Tribunal Colegiado en Materia Civil del Sexto Circuito del estado de Puebla. 
La segunda, en cambio, exoneró a Mario Marín Torres como investigadora de la Suprema Corte en el caso Lydia 

Cacho. 
El agua y el aceite. 
La luz y la sombra. 
Temblador Vidrio nació en El Grullo, Jalisco, y se graduó como licenciada en Derecho en la Universidad de 
Guadalajara. 

Su Maestría en Derecho Constitucional y Amparo la cursó en la Universidad Iberoamericana, campus Puebla. 
Su nombre, como el de Meza Fonseca, fue incluido este miércoles por el presidente Felipe Calderón en las dos 
ternas que envió al Senado de la República para sustituir a los ministros Sergio Salvador Aguirre y Guillermo 
Ortiz Mayagoytia, quienes concluyen sus funciones -¡Uf! ¡Por fin!- el 30 de noviembre próximo. 
En la terna en la que se encuentran las dos magistradas se encuentra otro personaje polémico: Manuel Baráibar 
Constantino, quien, al decir de la página electrónica del diario La Crónica, “emitió una resolución que evitó que 
el entonces obispo de Ecatepec, Onésimo Cepeda, pisara la cárcel por una acusación que enfrentaba de fraude”. 

Y más: “el candidato a ministro también dictaminó en 2005 la inocencia de Raúl Salinas de Gortari, hermano del 
ex presidente Carlos Salinas, en un litigio con el Servicio de Administración Tributaria, y que 4 años había 

perdido Raúl Salinas”. 
En otras palabras: la magistrada Temblador Vidrio va en la terna junto con quien exoneró a Raúl Salinas y  con 
quien exoneró a Mario Marín. 
Estos elementos tendrían que contar a la hora en que los senadores analicen las trayectorias de los candidatos a 

ministros. 
Por cierto: en un reciente proceso al que quien esto escribe se vio involucrado, Temblador Vidrio, en su calidad 
de Magistrada del Primer Tribunal Colegiado en Materia Civil del Sexto Circuito, dio un voto particular –a mi 
favor- que es una joya en el tema de la libertad de expresión. 
Cito algunas de sus líneas finales: “En una sociedad plural, tolerante y abierta, deben admitirse incluso límites 
más amplios a la crítica cuando ésta se refiere a particulares que, como en el caso, tienen una proyección 
pública y cuentan con un rol activo en la sociedad, como lo es el director de un periódico, máxime que se debe 

tomar en cuenta que la génesis del problema radicó en un conflicto periodístico entre dos medios de 
comunicación, y que la crítica que observó el demandado en relación con la actuación del actor, se enfocó a 

denunciar lo que, desde su perspectiva, constituyó una posición no compartida acerca de la forma en cómo 
informar al público”. 
Contundente, brillante, brutal. 
Hay que decir que la magistrada candidata a ministra redactó estas líneas antes de que el ministro Arturo 
Zaldívar Lelo de Larrea ofreciera en el seno de la Corte su ya célebre tesis sobre el polémico caso La Jornada-

Letras Libres, misma que ya causó jurisprudencia. 
En dicha tesis, el ministro llega a conclusiones casi idénticas a las de la magistrada. 
Temblador Vidrio, me queda claro, es la ministra que le viene haciendo falta a la Suprema Corte. 
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Ojalá en su lugar no llegue un “exonerador” o una “exoneradora” de personajes como Raúl Salinas y Mario 
Marín. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4551 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

Merino vs. Sierra Sánchez 

Este sábado vendrá a Puebla el líder nacional del Movimiento Territorial Carlos Flores Rico, y dicen los que 
saben, que llegará con la espada desenvainada: desaprobará la llegada de Germán Sierra Sánchez a la 
presidencia estatal del PRI por ser una ‘mera imposición` de un grupo que quiere regresar al poder. 
Flores Rico, uno de los ideólogos y estrategas más reconocidos del PRI, insinuará que Germán Sierra es una 
propuesta de los melquiadistas, quienes después de su apuesta fallida de Fernando Morales Martínez (cuya 
salida es inminente), esperan seguir manteniendo el control de la estructura tricolor, sobre todo ahora que se 

acerca la hora de elegir candidatos a diputados locales y presidentes municipales. 
Y es que la intención del ex senador y ex secretario de Desarrollo Rural en época de Melquíades Morales de 
regresar a Puebla después de un largo autoexilio (necesario ante tres derrotas consecutivas en su búsqueda de 
la candidatura a la gubernatura) y representar a las filas priístas, es aprovechar el descontrol que impera en el 
estado y el cual, Fernando Morales no ha podido (ni podrá) solucionar.  
Además del melquiadismo, Germán cuenta con el apoyo de Manlio Fabrio Beltrones, que no es poca cosa. 
Sin embargo, el otro grupo, compuesto por la mayoría de los líderes priístas, se niegan a aceptar a que el 

pasado dinosaurico se reinstale: y es que Germán Sierra representa a la peor parte del PRI, esa que nadie 
quiere que regrese. Ni los propios priístas. 
El cacicazgo, el favoritismo, el compadrazgo, el mesianismo,... 
El motivo de Flores Rico no es una ocurrencia personal: por supuesto que está alimentado por la inconformidad 
de algunos grupos poblanos, que incluso ya han expresado su postura. Aunque se trata de personajes en 
apariencia de poca influencia, lo importante del dato es la conexión con sus protectores.  

Por ejemplo, el secretario del PRI Municipal, Iván Galindo, quien representa a los intereses de Enrique Doger; 
el dirigente estatal del Movimiento Territorial, Alberto Barranco, apoyado por Alejandro Armenta y el dirigente 
del Frente Juvenil, Miguel Ángel Fierro, respaldado por Javier López Zavala. 
Y a su vez, todos ellos parecen reunirse con un solo fin: impulsar a Alberto Jiménez Merino como el sucesor 
natural a la presidencial del PRI. 
Aquí parecen estar de acuerdos marinistas, zavalistas, armentistas, dogeristas y súmele otros istas que anden 
sueltos: es que en sus filas no existe un personaje que pueda reunir los requisitos básicos indispensables para 

aspirar al puesto, así que resulta más redituable impulsar a Jiménez Merino que conformarse a ser, ahora sí, 

fulminados por un perfil de dictador como lo es un Germán Sierra. 
Porque eso sí, sin duda Sierra Sánchez sí terminará de hacer lo que dejó pendiente Fernando Morales. 
Ante este clima efervescente, el líder nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell está programando una visita a 
Puebla para la próxima semana (posiblemente el miércoles) para terminar de ‘planchar’ el caso. 
¿Germán será la imposición que tanto necesita el PRI poblano? 
¿Será que deberá regresar el dictador para que los priístas ahora sí sientan que están como en casa? 

¿O será todo lo contrario: el camino de limpieza y restauración del que tanto urgió el PRI después de décadas 
de poder y control en el estado será detenido con la llegada de Germán? 
¿Se pondrá las pilas Jiménez Merino o escuchará el canto de las sirenas que le prometen una inmejorable 
posición en el equipo presidencial en el campo de Desarrollo Rural? 
Interesante ¿no? 
La próxima semana esta historia estará en boca de todos. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
2 de Octubre no se olvida 
Si la orden del día para la sesión de cabildo del Ayuntamiento de Puebla se mantiene como está, el próximo 
viernes tendrá que resolver una añeja demanda de la generación de mexicanos que aportó algo más que un 
grano de arena para la caída del viejo régimen priista, la de 1968.  
Y como el 2 de octubre no se olvida dice la consigna de cada año, los regidores deberán aprobar o desechar la 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4551
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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propuesta de cambiar el nombre al bulevar Gustavo Díaz Ordaz por el de la efeméride que desde hace casi 
cuatro y media recuerda la masacre de estudiantes en la Plaza de las Tres Culturas en Tlatelolco. 
Los razonamientos políticos desde la ortodoxia priista para oponerse a bautizar esta transitada vialidad por la 

de bulevar 2 de Octubre, en lugar del ex presidente poblano que gobernó con mano de hierro en el periodo 
1964-1970, parecen inamovibles. 
Hay sin embargo perfiles que sin ser militantes del PRI se oponen a la propuesta. En las discusiones en 
comisiones alguien recuerda al panista Pedro Gutiérrez calificar de “patriota” al autor de la muerte de cientos 
de estudiantes de la época. Ese gesto explica por sí mismo su conducta pública y reprochable.   
Priista de prosapia, Díaz Ordaz es además el último poblano en haber gobernado la República, sólo después de 

su paisano Manuel Avila Camacho en el periodo 1940-1946, un militar que declaró la guerra a las fuerzas del 

Eje como aliado de los Estados Unidos en el periodo de la Segunda Guerra Mundial. 
Y desde luego, mucho antes el comandante José Ignacio Comonfort de los Ríos, nacido en Amozoc y nombrado 
presidente interino de 1855 a 1857. Pero en ese periodo el PRI estaba lejos de existir.  
La lógica priista establece que la monolítica figura de Díaz Ordaz deberá prevalecer por sobre la demanda de 
justicia de más de una generación de mexicanos agraviados por el empeño ciego de un presidente que 
privilegió la fuerza por la razón. 

El análisis de la propuesta para cambiar el nombre del bulevar Díaz Ordaz por el de 2 de Octubre entrañará un 
profundo y acalorado debate. Existe la probabilidad de que la discusión conduzca a un empate en la votación, 
que el edil Eduardo Rivera Pérez definirá con su voto de calidad. 
Por sobre el destino de esta propuesta en el ayuntamiento poblano que persigue el desagravio por las acciones 
de un presidente incapaz para maniobrar en el terreno político ante una movilización ejemplar de jóvenes 
ofendidos, humillados y perseguidos, queda una máxima inobjetable: Gustavo Díaz Ordaz perdió la batalla por 
la historia. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De diputados federales y suspirantes en aprietos 
Este jueves podrían votarse los nombramientos de quienes integrarán las comisiones ordinarias de 
la Cámara de Diputados, y aunque los poblanos tienen pocas posibilidades de encabezar alguna 

importante, es un hecho que asumirán varias secretarías. 
Entre ellas las de las comisiones de Educación (Enrique Doger), Seguridad Pública (Víctor Díaz Palacios), 
Presupuesto (Carlos Sánchez Romero), Desarrollo Social (Javier López Zavala) y, Equidad y Género (Rocío 
García Olmedo). 

Los panistas, a su vez, podrían destacar en las comisiones de Trabajo (Rafael Micalco Méndez), 
Presupuesto (Néstor Octavio Gordillo Castillo), Medio Ambiente y Recursos Naturales (María Isabel Ortiz 

Mantilla). 
La única diputada perredista poblana que podría figurar es Roxana Luna Porquillo en el Comité de 
Gestoría y Quejas. 
Hasta el cierre de esta columna, aún hay diputados que pelean la presidencia de alguna comisión, tal es 
el caso de Enrique Doger, dizque miembro de la burbuja priísta. 
*** 
Trivia: 

Qué dirigente estatal de un partido político se rehusó a promover ante el Instituto Electoral del 
Estado una queja por violaciones al artículo 200 bis del Código de Instituciones y Procesos 
Electorales. 
Tip: 

Aunque en corto afirma que su dirigente nacional ya lo ratificó, la verdad es que antes de diciembre 
le cantarán las golondrinas. 
*** 

Trivia: 
Qué notarios públicos de la capital del estado se negaron a dar fe pública de los anuncios 
espectaculares en los que se promocionan funcionarios con el inequívoco propósito de obtener un 
cargo de elección popular en el ya muy próximo proceso local electoral. 
Tips: 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Los notarios en cuestión fueron requeridos para dar constancia de los anuncios promovidos en revistas con 
la imagen de Fernando Manzanilla Prieto, Jorge Fouad Aguilar Chedraui, José Antonio Gali 
Fayad y Pedro Gutiérrez Varela. 

Ante la negativa de los fedatarios públicos de la ciudad, tuvieron que ser contratados notarios del Distrito 
Federal. 
*** 
Simón dice: 
“Nunca se miente tanto como antes de las elecciones, durante la guerra y después de la cacería”. 
Otto Von Bismarck. Estadista, militar, político y prosista alemán. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¿Qué pasa en el Cabildo de Puebla? 
La pregunta viene a cuento porque, desde hace varios días, los regidores del PAN y PRI de Puebla 
capital vienen librando una auténtica guerra sin cuartel. 

La situación, de la que poco o nada ha trascendido a los medios, tiene que ver específicamente con 
un proyecto presentado por el gobierno de Eduardo Rivera Pérez para reglamentar diversas sanciones y 
castigos –que incluyen hasta la revocación del mandato- en contra de los integrantes del cuerpo 
edilicio. 

Uno de los puntos más polémicos de las reformas propuestas alCapítulo 5 del COREMUN (Código 
Reglamentario para el Municipio de Puebla) es el referente a las facultades que le pretenden otorgar 
alPresidente Municipal para mantener el orden durante las sesiones de Cabildo, recurriendo incluso, en los 

casos que el alcalde considere “graves”, al desalojo del o los regidores con la ayuda de la policía. 
La propuesta original señala en la Fracción VII del Artículo 34 del Capítulo 5 (“Disposiciones Generales 
para el Funcionamiento de los Miembros que Integran el Ayuntamiento”), que el edil puede –y debe-
 “observar y hacer que los demás miembros del Ayuntamiento guarden respeto entre sí y al recinto 
oficial durante el desarrollo de las Sesiones de Cabildo, pudiendo amonestar o imponer medidas 
disciplinarias para lograr el orden necesario, consistentes en retirarle el uso de la palabra, 
extrañamiento, suspensión de la Sesión hasta que ésta se restablezca, u ordenar su desalojo del 

recinto donde se realice la Sesión, medida disciplinaria que ejecutará por sí el Presidente 
Municipal” (sic). Demás está decir que el asunto –atribuido a la secretaria general del ayuntamiento, Leonor 
Popócatl Gutiérrez- ha sido calificado por algunos regidores, principalmente los priístas, de fascista, 
autoritario y retrógrada, más propio de una penitenciaría que de un Cabildo. 

Pero eso no es todo: otro de los aspectos que los tiene enfrentados y atorados, pues nadie quiere ceder, es el 
referente a revocar el mandato de los miembros del cuerpo edilicio por acumular determinado 

número de faltas injustificadas. 
Los del PRI no se oponen a ser sancionados por ausentarse de las sesiones; en lo que sí no están conformes 
es en que los del PAN buscan que también se contemplen las faltas a las sesiones de Comisiones y de 
Comisiones Unidas, lo cual contraviene la Ley Orgánica Municipal. 
Hace unos días, al estilo del Congreso del estado, que suele recibir, analizar y aprobar las iniciativas que le 
presenta el gobernador en menos de 4 horas, el grupo parlamentario de Acción Nacional intentó madrugar y 
aprobar, mediante un albazo, el polémico nuevo Reglamento. 

Hubo la intención, finalmente frustrada, de avalarlo por mayoría en lo general, con la promesa de discutir 
posteriormente artículo por artículo. Lo que de última hora fue impedido por un grupo de nueve regidores. 
A la fecha, empero, no hay acuerdo y las dos partes continúan en el estira y afloja, en medio de un clima de 
conflicto y discusión permanentes. 

Los del PAN acusan a los del PRI de oponerse porque no quieren ser sancionados por faltistas y los del PRI 
señalan a los del PAN de pretender establecer un “Estado Policiaco” en el Cabildo, mediante un nuevo 
COREMUN que contiene fundamentos jurídicos confusos y que en los hechos es parcial, discrecional y limitante 

de la libertad de expresión, pues además concentra en el Presidente Municipal el derecho a decidir quién 
habla y quién no, y por cuánto tiempo, durante las sesiones. 
A ver en qué acaba esta guerra, preludio apenas de las que se vivirán en la ciudad de Puebla en el marco 
del proceso electoral 2013. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Hija de García Ramírez recupera oficinas 
En menos de una semana la familia García Ramírez propinó un segundo revés a la Procuraduría General de 

Justicia del Estado.  
Ayer le informaba que la dependencia deberá devolver la residencia de Jardines de Zavaleta porque 
extrañamente el procurador, Víctor Carrancá, no impugnó el amparo que le concedió el Juzgado Cuarto de 
Distrito a David García Ramírez, hijo de Javier García Ramírez.  

Y este miércoles se notificó que Gisela García Ramírez, hija del ex funcionario marinista, podrá recuperar de 
forma definitiva sus oficinas de las Torres JV.  

Y ya no hay espacio para las impugnaciones del procurador porque es un fallo emitido por parte del Segundo 
Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto Circuito del expediente 407 / 2012. 
 Y es que el pasado 26 de agosto este reportero reveló que la justicia federal había otorgado el amparo a la hija 
de Javier García Ramírez  
Aquí parte de lo publicado en la fecha antes señalada:  
“Gisela García Ramírez, hija del ex titular de la Seduop, Javier García, Ramírez, obtuvo el amparo 616 / 2012 
del Juzgado Cuarto de Distrito, por lo que el gobierno del estado de Puebla le tendrá que regresar el sexto 

edificio de la Torre II de las Torres JV…  
De acuerdo a una investigación realizada por este reportero se supo que independientemente del cateo de la 
PGJE el 26 de enero de 2012 a un inmueble de Javier García Ramírez, ubicado en Jardines de Zavaleta, las 
autoridades realizaron otro aseguramiento contra los bienes de la hija del ex funcionario.  
Gisela García Ramírez, fue identificada como la administradora única de la empresa, Comercializadora 

Inmobiliaria Garsem, S.A. de C.V., y a la vez como la propietaria del sexto piso de la Torre II de las Torres JV, 
ubicadas en Bulevar Atlixcáyotl, número 5208.   

Después del cateo y aseguramiento de sus bienes, la hija de Javier García Ramírez, emprendió el juicio de 
amparo 616 / 2012 en el Juzgado Cuarto de Distrito para denunciar actos violatorios”. 
Sin embargo, ahora se sabe que la derrota es definitiva para las autoridades poblanas y todo ocurrió en menos 
de 24 horas.  
**      **      **  
Que el que anda preocupado porque habrá competencia para elegir a su sucesor es el director de la Facultad de 

Derecho de la BUAP, Guillermo Nares. 
 En algún momento pensó que no habría ningún inconveniente en dejar como su sucesor a César Bermúdez, 
mejor conocido como El Gallo.  
Pero las cosas cambiaron y sí habrá competencia por ese cargo y se tendrá que enfrentar a la Liga Estudiantil 
Democrática y el movimiento YoSoy132.  

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31513:hija-de-garc%C3%ADa-

ram%C3%ADrez-recupera-oficinas&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

:Que “caballo que alcanza, gana”, refrán que bien se puede aplicar a Toni Gali Fayad en la carrera por la 
nominación a la alcaldía poblana porque no sólo alcanzó, sino rebasó a sus colegas y se perfila para despegarse 
en las siguientes semanas. 
Empieza a sorprender a propios y extraños la forma en que Gali crece en las distintas mediciones que lo ubican 
a la cabeza en la puja para incursionar en las elecciones intermedias del 2013. 

:Que está en veremos la incorporación de Luis Maldonado Venegas en la Subsecretaría de Educación Básica de 

la SEP federal en el gabinete del gobierno entrante del priista Enrique Peña Nieto y ya empiezan a levantar la 
mano los aspirantes a relevarlo en el cargo en la SEP estatal. 
Quienes conocen muy de cerca la SEP mencionan con insistencia en nombre de Jorge Benito Cruz Bermúdez, 
actual subsecretario de Educación Media Superior del estado, como un serio aspirante a llenar el vacío, de 
confirmarse la partida de Maldonado. 
Cruz Bermúdez es un asiduo visitante del gimnasio Sport City en Palmas Plaza de la zona de Angelópolis donde 
pasa buen tiempo ejercitándose y exaltando su futuro promisorio. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31513:hija-de-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez-recupera-oficinas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31513:hija-de-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez-recupera-oficinas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31513:hija-de-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez-recupera-oficinas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31513:hija-de-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez-recupera-oficinas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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:Que finalmente ayer en la Comisión de Gobernación del Congreso local, con cuatro votos a favor y uno en 
contra aprobó la segunda reforma al Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla. 
El voto heroico, por solitario, fue del diputado panista Juan Carlos Espina von Roehrich quien presumió votó en 

contra de “corregir” lo aprobado el pasado tres de septiembre, para finalmente ubicarse en el mismo punto 
inicial. 
:Que muy en breve habrá buenas noticias para los 40 directores removidos de sus cargos por negarse a aplicar 
la prueba ENLACE, una vez que dejaron la solución en las manos del recién electo dirigente de la sección 23 del 
SNTE, Emilio Salgado Néstor. 
El acuerdo será de tal magnitud y alcance que ni los integrantes del llamado movimiento magisterial 

democrático podrán resistirlo, salvo que quieran seguir al margen de las instancias de gobierno sindical de las 

que han renegado pero se han servido. 
:Que en la terna propuesta por Felipe Calderón para elegir a ministros de la SCJN destaca la poblana Rosa 
María Temblador Vidrio, magistrada del Primer Tribunal Colegiado en Materia Civil del Sexto Circuito. 
:Que los sicarios sicilianos que disparan a traición creen que todos son de su misma condición. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161260 

 
(Nada Personal /Pablo Ruiz Meza) 
 
Inhabilitan y destituyen a colaboradora de Fraile 
A la vuelta de los días se empieza a comprender por qué el PAN pierde la elección presidencial y cómo algunos 
de sus más destacados cuadros asignados a la función pública incurrieron en las mismas prácticas que tanto le 

criticaron al PRI para echarlo de Los Pinos. Pero, ¿cuál cambio? 
En la delegación estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social labora en la Jefatura de Servicios 

Administrativos, Marisol Vázquez Hernández, una de las funcionarias del primer círculo de “confianza” del 
delegado federal Francisco Fraile García. 
No tendría nada de extraño que una servidora pública labore en el IMSS en tan importante cargo, a no ser 
porque está inhabilitada por un año y destituida por el órgano interno de control por “negligencia 

administrativa”. 
De acuerdo con el “reporte de servidores públicos sancionados” en el que figura el nombre de Marisol Vázquez 
Hernández como “servidor público” adscrita al Instituto Mexicano del Seguro Social le impusieron una sanción 
de “inhabilitación” de acuerdo al “expediente 1548/2011. 
La autoridad sancionadora es el “Órgano interno de control” con fecha de resolución el “17/09/2012” por 
“causa de negligencia administrativa”. La inhabilitación se estableció del “26/09/210 al 25/09/2013”. 
También con el “expediente 1548/2011” la funcionaria Vázquez Hernández, cercana colaboradora de 

“confianza” de Fraile García, en la resolución emitida el “17/09/2012” por la misma autoridad le imponen la 
“sanción” de “destitución” del cargo por “negligencia administrativa”. 

A pesar de existir desde 2011 una investigación administrativa contra la funcionaria de la delegación del IMSS, 
el delegado federal y líder “moral” del PAN la mantuvo en el cargo. 
Y no sólo eso. Pese a existir la resolución de la sanción con fecha 17 de septiembre de 2012, la servidora 
pública siguió laborando. 
De manera intempestiva la servidora pública ha sustraído diversos expedientes de la Jefatura de Servicios 

Administrativos, pero además ordenó cambiar las cerraduras de la oficina en la delegación del IMSS, llevándose 
consigo documentación propiedad del IMSS del gobierno federal. 
¿Qué oculta la funcionaria cercana al delegado del IMSS como para sustraer expedientes propiedad del 
gobierno federal? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161257 

 

 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 

 
¿El retorno del Jedi a San Martín Texmelucan? 

 No dejará sus canonjías por dirigir un pueblo bicicletero 
 Una gran oportunidad para Ixtapale de sacudirse estorbos 

Más que darles gusto a los habitantes de San Martín Texmelucan “la amenaza” de que regresará a gobernar 
como Presidente Municipal Carlos Sánchez Romero, ha generado más división entre los priistas, pero escozor 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161260
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entre la sociedad que no quiere saber nada de alguien que ha demostrado que no le interesa el municipio, pero 
sí y mucho, mantener su negocios y canonjías. 
La nota de E-Consulta que encabezaron: “Carlos Sánchez regresa como edil si Ixtapale incumple 

acuerdos”, ha generado malestar en el segundo municipio más importante del estado porque aseguran que sí 
Carlos Sánchez Romero no supo cumplirles a los Texmeluquenses, “ahora no tiene cara para 
reclamar lo que no defendió cuando estuvo al frente”. 
La “velada amenaza” de regresar a gobernar San Martín es porque aseguran que ha perdido el control de 
áreas importantes de la administración como son la Tesorería, la Secretaría General y otras más, como son la 
de obra pública donde tenía personajes cercanos y que complacían sus caprichos. 

Recordemos que el desastroso gobierno municipal de Rubén Garrido, de extracción panista y que le abrió las 

puertas a que cambiara de partido la administración, pero en esos ayeres el PRI se dividió y ante la salida de 
personajes del tricolor le abrieron el camino a Noé Peñaloza Hernández que llegó a la Presidencia Municipal, 
donde hizo lo mismo, No le cumplió a los Texmeluquenses. 
Esas situaciones dieron de nueva cuenta la opción al PRI de gobernar San Martín y en 2010 Carlos Sánchez 
Romero, que negoció muchos puestos y canonjías con los grupos, logró el triunfo. 
Pero la ambición de Sánchez Romero lo llevó a pedir licencia para buscar la diputación federal, la cual 

consiguió este mismo año y desde agosto se encuentra “muy ocupado” en San Lázaro atendiendo la 
infinidad de iniciativas de ley, decretos y en general el trabajo legislativo. 
Pero los habitantes de San Martín Texmelucan no tienen porqué preocuparse de “la amenaza del retorno del 
Jedi” porque será muy difícil que cambie su cargo a nivel federal que lo lleva a codearse con “la crema y 
nada de la política nacional de todos los partidos”, los buenos, los malos y los peores. 
Además se embolsa más de 160 mil pesos de su “dieta” como diputado. 
Más lo que gana como coordinador de la bancada de los legisladores federales del PRI de Puebla. 

Más lo que recibe para viáticos. 
Más lo que le entregan para sus gastos. 
Más los recursos que manejará para apoyo parlamentario. 
Más el dinero para el trabajo legislativo y ayuda en el distrito que representa. 
Más lo que obtendrá si es que llega a tener importantes cargos dentro de las comisiones en las que participe. 
¿Creen los Texmeluquenses que Carlos Sánchez Romero dejará todos esos privilegios y el llevarse al 

bolsillo más de 250 mil pesos mensuales? 
Hay gente muy cercana a él que tras la nota de E-Consulta ha dicho: “ya parece que cambiará su zona de 
confort, donde no hace nada, para ir a arreglar las broncas que hay en un pinche pueblo 
bicicletero”… 
Se aceptan apuestas… 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Débil y temeroso frente al gobierno, ven en el SNTE 23 a su nuevo secretario general 

Todavía no cumple un mes en el cargo y en la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) se están empezando a percatar que el nuevo secretario general, Emilio Salgado Néstor, está 
resultando un dirigente débil, desubicado y sin carácter. Y es que su prioridad era atender tres mandatos del 
último Congreso Sección, entre ellos la reinstalación de 36 docentes cesados por no aplicar la prueba ENLACE, 
y es la hora que no sabe como plantear sus demandas al gobernador Rafael Moreno Valle, pese a que ya tuvo 
un encuentro con el mandatario. 
Particularmente este año ha sido muy tirante la relación entre el SNTE y la Secretaría de Educación Pública 

(SEP) por dos razones: una excesiva carga administrativa que ha impuesto la autoridad educativa a los 
docentes del nivel básico, consistente en la elaboración de un número exagerado de documentos de control 

escolar; y una persecución laboral, que se traduce en que cada semana hay un promedio de dos o tres 
maestros que son cesados o les levantan actas de sanción por la más mínima acusación en su contra. 
Por esa razón, uno de los acuerdos torales del último Congreso Seccional fue resolver ambos problemas lo 
antes posible. 

Frente a esa exigencia resulta sorprendente que está acéfala el área Jurídica del sindicato, que es fundamental 
para resolver el acoso laboral que genera el subsecretario de la SEP, Víctor Manuel Barceló, quien fue 
gobernador interino de Tabasco y en Puebla subsecretario de Gobierno, pero que carece de toda experiencia en 
el ámbito educativo y de sensibilidad en el trato hacia los profesores. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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Junto con el área jurídica, que no tiene un responsable al frente, la cartera del Fondo de Ahorro y Retiro del 
SNTE 23 tampoco tiene un titular, y las secretarías de Escalafón y de Primaria tienen escaso personal, pese a 
que son algunas de las áreas más sensibles entre los integrantes del magisterio. 

La parte más grave es, que en el Congreso Seccional de septiembre hubo un acuerdo específico y muy sentido 
de los delegados de exigir que, el primer asunto que debía tratar la nueva dirigencia fuera buscar la inmediata 
reinstalación de 36 docentes que injustificadamente fueron cesados –en mayo de este año– por no aceptar la 
prueba ENLACE. Ante ese reclamo, dejó mudos a propios y extraño, que hace un par de semanas Emilio 
Salgado haya declarado a la prensa que serían levantados los castigos en cuestión, y en menos de 24 horas, el 
titular de la SEP, Luis Maldonado, le corrigió la plana y dijo que eso no era posible. 

Y que luego de la corrección pública y vergonzante que le hizo Maldonado, el nuevo líder del SNTE 23 mostró 

una actitud cabizbaja y guardó silencio en el tema, como si lo hubiera regañado un capataz y no un patrón con 
el que se supone debe de negociar en una relación de iguales. 
De hecho el conflicto ya se turnó al área Jurídica del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE ante la incapacidad de 
la sección 23 del sindicato para buscar la reversión de la sanción en cuestión. 
El jueves de hace una semana, los nuevos dirigentes del SNTE fueron a Casa Puebla a tener su primer 
encuentro con Rafael Moreno Valle. Había la intención de hacerle una primera presentación de los problemas 

que el magisterio quiere resolver con el gobierno del estado. Nadia impedía que los secretarios generales 
pudieran hacer la petición de atender ciertos temas al jefe del Poder Ejecutivo. 
Al final varios los asistentes –del sindicato– se quedaron sorprendidos de la actitud pasiva y timorata de Emilio 
Salgado Néstor, quien nunca planteó los problemas que urgen ser resueltos. 
Cualquiera que hubiera visto el comportamiento del secretario general del SNTE 23 lo primero que diría es: O 
existe una relación cordial, armónica y tolerante entre el sindicato y la SEP; o el dirigente Emilio Salgado 
Néstor le tiene miedo al gobierno. 

Por ahora hay estabilidad en las bases del SNTE 23, pues existe la idea de que se eligió a un buen dirigente. En 
la cúpula del sindicato es donde se ha empezado a ver la debilidad del recién nombrado secretario general, lo 
que ha generado mucha preocupación, ya que cuando los profesores se den cuenta de esta situación se podría 
desatar un conflicto magisterial como el que hubo en 2009, cuando miles de profesores cuestionaron los 
liderazgos del sindicato. 
Ahora la situación podría ser peor por dos razones: la primera es que se supone que el SNTE fue fundamental 

en el triunfo de Moreno Valle en la elección local de 2010, y pese a esa situación, la SEP trata a los maestros 
como “enemigos”. 
Y la segunda es que con ningún gobierno del PRI se había dado tanto acoso laboral contra los profesores y que 
el sindicato no muestre carácter para salir a defender s sus representados. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/debil-y-temeroso-frente-al-gobierno-ven-en-el-snte-23-
a-su-nuevo-secretario-general_id_14770.html 

 
(Editorial) 
 

Indolencia ante migrantes 
Ayer, más de 12 mil personas partieron rumbo a Estados Unidos, en la manifestación de migrantes más grande 
del país, denominada Antorcha Guadalupana. El contingente, proveniente del municipio de Atlixco, arribó al 
mercado Hidalgo alrededor de las 3 de la tarde y más tarde se dirigió hacia la parroquia de La Asunción, en la 
junta auxiliar de La Libertad, donde  participaron en una misa y realizaron un acto para pedir el respeto a los 
derechos de los migrantes. 
Hace más de 10 años se planeó la carrera de la Antorcha Guadalupana como una manera de llamar 

pacíficamente la atención de los tres niveles de gobierno sobre los problemas de la diáspora y sus 
protagonistas.  Desgraciadamente en todo este tiempo el objetivo primordial de la marcha que recorre todo el 
país hasta internarse en la Unión Americana no se ha logrado y por supuesto que eso no es responsabilidad o 
fracaso de los organizadores ni delos participantes, sino resultado directo de la indolencia de las autoridades. 
En efecto, recurrentemente políticos y servidores públicos se llenan la boca con discursos sobre la importancia 

de las remesas enviadas por los paisanos que laboran en la vecina nación, pero en la realidad esas palabras 

tienen un escaso, cuando no un nulo reflejo en las políticas públicas de los gobiernos, pues no existen hasta 
ahora sistemas planificados para que los mexicanos que se fueron en busca de una mejor vida para sus 
familias regresen, ni tampoco para evitar que las nuevas generaciones se sigan marchando. 
La administración que encabeza Rafael Moreno Valle es un ejemplo de la insensibilidad ante la comunidad 
migrante, pues si otros gobiernos prometieron, aunque no cumplieron, ayudar a los paisanos, la actual gestión 
sexenal ni siquiera ha volteado a verlos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/debil-y-temeroso-frente-al-gobierno-ven-en-el-snte-23-a-su-nuevo-secretario-general_id_14770.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/debil-y-temeroso-frente-al-gobierno-ven-en-el-snte-23-a-su-nuevo-secretario-general_id_14770.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/indolencia-ante-migrantes_id_14769.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
* La Opinión, víctima de la delincuencia 

* Desatada la delincuencia 
* Arde el PRD 

Aunque las autoridades se empeñen en negarlo, la delincuencia sigue sentando sus reales en Puebla y los casos 
se pueden contar todos los días. Nada menos al inicio de la semana se registró un atraco contra una juez del 
Poder Judicial a quien le dieron tremenda golpiza al intentar robarle su vehículo y dinero. 
Ayer, trabajadores de esta casa editorial vivieron una terrible pesadilla al ser sorprendidos por un comando de 
delincuentes que los siguieron desde que salieron del Banco, de Cholula y esperaron a encontrar el momento 

adecuado para perpetrar el asalto a mano armada en las inmediaciones de la colonia Santa María, donde ahora 
nos ubicamos. 
Tipos en dos vehículos los sorprendieron con el monto de la nómina que habían acabado de retirar minutos 
antes desde Cholula, lo que lleva a la sencilla conclusión que sabían de la operación que acababan de realizar y 
no porque los delincuentes sean adivinos, sino que alguien del banco tuvo que darles el "pitazo" como se dice 
en el argot delincuencial. Por fortuna ninguno de ellos salió lesionado a pesar de lo violento del atraco y desde 
aquí hacemos un llamado a las autoridades para repensar en una estrategia de seguridad, pues ante la salida 

de elementos de seguridad, ya sea porque los del municipio regresaron al Estado o porque los dieron de baja al 

no aprobar las pruebas de confianza, los ciudadanos somos los que pagamos los platos rotos. 
Recordamos que hace un par de meses también, quien fuera secretario de finanzas del PRI perdió la vida a 
manos de un grupo de delincuentes que lo fueron cazando para robarle una fuerte cantidad de dinero. 
Estos hechos se van haciendo más frecuentes cada vez y es necesario que las autoridades, mas allá de sus 
diferencias que se han evidenciado de manera frecuente, coordinen los esfuerzos y rediseñen los esquemas de 

seguridad a los que están obligados para garantizar la salvaguarda de la integridad física y patrimonial de los 
ciudadanos, pues estamos ante un grave riesgo social. 
En otros asuntos, donde ahora las cosas están que arden es en el PRD, pues las dos corrientes contrarias a 
Erick Cotoñeto y a la forma en la que fue electo el pasado fin de semana, no los dejó contentos por lo que 
considera una intromisión del gobierno del estado en la vida interna de este partidos. 
Unos y otros se empeñan en defender su "verdad" y aseguran que sus posiciones son ciertas. Lo único cierto es 
que se avizora otro nuevo conflicto al interior del PRD, lo que ahonda cada vez más su ya eterna división. 

CONFETI... un mensaje de esperanza deja a su paso la Antorcha Guadalupana que tiene como destino final, la 
Catedral de San Patricio en Nueva York. La migración es una realidad que también laceraba las familias 

poblanas, un gran número, por cierto… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4927 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Tony Gali incrementa sus posibilidades 
El secretario de Infraestructura del gobierno de Puebla, José Antonio Gali Fayad, ha sido de los pocos que 
discretamente han explotado y potencializado los beneficios de las magnas obras del morenovallismo. 

A Tony Gali los poblanos lo conocen por su eficiencia mostrada en este sexenio, por su honradez (se ha 
eliminado el diezmo en la obra pública) y por tener arraigo en Puebla, pues nació en esta ciudad. 

Por eso muy discretamente Tony Gali ha logrado incrementar sus posibilidades para obtener la candidatura a la 
alcaldía por parte del grupo morenovallista, pues así de discreto aprovecha los espacios que su jefe el 
gobernador le brinda para dar a conocer las magnas obras que realiza. 
También ha tejido fino a nivel nacional con políticos que deciden en destino de los partidos, con gente que 
llegará al gobierno de Peña Nieto y con empresarios locales, nacionales, académicos y todo tipo de líderes de 

opinión. 
Tony y Manzanilla, son pues, los candidatos que han crecido en las últimas semanas. 
Qué sucede a los candidatos identificados con el morenovallismo que aspiran a un cargo de elección popular 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/indolencia-ante-migrantes_id_14769.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4927
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Tony%20Gali%20incrementa%20sus%20posibilidades/3317/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Tony%20Gali%20incrementa%20sus%20posibilidades/3317/01
http://www.contraparteinformativa.com/
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para continuar con el control del poder político local?. 
Simplemente no han tenido el tiempo suficiente para poder arraigarse lo suficiente como para demostrar 
confianza a la sociedad. 

Y es que a pesar que su jefe el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha hecho un buen trabajo en términos 
generales (Audi, obras, Tianguis Turístico, seguridad y educación), simplemente sus candidatos no han podido 
aprovecharlo. Más bien no tienen la trayectoria de políticos de peso completo como el rector Enrique Agüera,  
los Morales y hasta Zavala. Ni se diga Blanca Alcalá, hoy por hoy, la candidata a vencer en la elección a la 
gubernatura dentro de 5 años. 
Así pues, aunque la contienda interna entre los aspirantes del morenovallismo ha sido equitativa con 

espectaculares y entrevistas en medios de comunicación manejado todo por un profesional, cada uno de ellos ha 

tejido diferente sus aspiraciones. 
Y vaya que a Tony Gali le ha ido bastante bien. 
Tanto, que hay quien por lo menos lo ve como el gobernador de 20 meses. 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Tony%20Gali%20incrementa%20su
s%20posibilidades/3317/01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Revisemos Cholula II. Cuatro menos 
Pues en eso de que "me apunto para ver qué saco", habrá que anotar a dos ex presidentes municipales quienes, 
ilusamente, pretender convertirse en candidatos a diputados por el PRI para el distrito de Cholula, que incluye a 
los municipios de Coronango, Cuautlancingo y San Pedro Cholula. 
Y es que ya, hablando en serio y con todo respeto, los ex alcaldes de San Pedro Cholula Francisco Castillo 

Castillo y de Cuautlancingo Fernando Meléndez tienen derecho de aspiraciones, o lo que comúnmente se 

conoce como "derecho de pataleo". Pero deben hacer un acto de reflexión: ¿qué opinión tienen los electores de 
sus respectivos municipios sobre su gestión? 
El desgaste natural del ejercicio del poder es la prueba más difícil que un político debe superar y ni Castillo ni 
Meléndez, pueden aprobar un examen serio sobre su paso por la presidencia municipal en sus respectivos 
territorios. Además, esta especie de segunda parte no es garantía de resultados positivos. 
A estos antecedentes habrá que agregar que, por ejemplo, Francisco Castillo Castillo si bien puede caminar por 
San Pedro Cholula de manera digamos, tranquila, también su paso por la alcaldía no es bien recordado. El 

pueblo ya lo juzgó: fue malo como presidente municipal. 
El caso de Meléndez no es tan grave como el de Castillo o tal vez sí, todo depende de lo que opinan sus 
gobernados, quienes no olvidan que durante su gestión hubo tal cantidad de problemas, que inclusive llevó a un 
grupo opositor a causar daños al edificio de la presidencia municipal con un inolvidable incendio. La 
ingobernabilidad fue manifiesta. 

Y hoy, con esas cartas credenciales, Castillo y Meléndez pretenden mostrarse como viables candidatos de un 
partido, el Revolucionario Institucional, que requiere de caras nuevas, gente fresca, personajes comprometidos 

y aspirantes modernos, más no con remiendos del pasado nefasto. 
Ambos, finalmente, pueden mantener sus aspiraciones y ayudar al PRI para llevarlo a una derrota garantizada. 
Allá ellos. 
A la eliminación de Juan Taylor Morales y Eduardo Zacatelco, se suman la de Castillo y Meléndez. Cuatro menos. 
El Verdugo 
Dicen que para las elecciones locales del próximo año se está preparando la "megacoalición" entre el PAN y el 

PRD. El Verdugo pregunta: ¿con dos partidos se forma una "megacoalición"? ¡Wow! 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Revisemos%20Cholula%20II.%20C
uatro%20menos./3316/22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Cuando los diputados trabajan 
La crítica al trabajo de los legisladores, locales o federales, es cotidiana se nos olvida que ellos hacen las leyes. 

Así como hay irresponsables que cuando mucho solo asisten a las sesiones plenarias a dormir y levantar el 
dedo, los hay que acuden a comisiones, regresan a sus distritos, pero sobre todo votan las leyes que son de 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Tony%20Gali%20incrementa%20sus%20posibilidades/3317/01
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Revisemos%20Cholula%20II.%20Cuatro%20menos./3316/22
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observancia general, en ese sentido hay una propuesta del diputado panista Juan Carlos Espina que endurece 
las sanciones al robo de componentes para brindar servicios públicos. 
“Se busca evitar el robo de tapas de alcantarillado, cables de luz, señalización vial y mobiliario urbano, entre 

otros materiales” explicó en la exposición de motivos. 
Y es que la comisión de Procuración y Administración de Justicia aprobó endurecer la pena al robo de cualquier 
componente que se utilice para brindar servicios públicos (alumbrado, agua potable, drenaje, entre otros), al 
dictaminar una sanción de cuatro a ocho años de prisión y multa de quinientos a dos mil días de salario mínimo. 
La propuesta de ley, presentada  por  el diputado Juan Carlos Espina von Roehrich, busca reformar las 
fracciones IV y V, y adicionar una fracción VI del artículo 374 del Código de Defensa Social del Estado Libre y 

Soberano de Puebla que señalará: 

Estableció que: 
“Cuando el objeto del robo sea la sustracción, apoderamiento, comercialización, detentación o posesión de 
cualquier objeto, componente o material utilizado en la prestación de algún servicio público, tal como el 
alumbrado, energía eléctrica, agua potable, drenaje sanitario, drenaje pluvial, telecomunicaciones, señalización 
vial, urbana o servicio de limpia, incluyendo cualquier alcantarilla o tapa de registro de alguno de los servicios 
referidos o cualquier clase de mobiliario urbano; se impondrá de cuatro a ocho años de prisión y multa de 

quinientos a dos mil días de salario mínimo”. 
En las consideraciones del dictamen,  se expone que el robo de los componentes de servicios públicos se ha 
convertido en un problema general y costoso, que asumen los gobiernos y los ciudadanos, pues se destinan 
nuevamente impuestos para sustituir lo robado distrayendo esos recursos de otros fines y objetivos también 
importantes. 
El objetivo de la reforma es desalentar la conducta delictiva y castigar de forma adecuada el daño que produce a 
la sociedad la sustracción o apoderamiento de una cosa, materia o componente, destinado a la prestación de un 

servicio público. El dictamen se someterá a la consideración del pleno en la próxima sesión extraordinaria. 
Ni lo dude, va a pasar con el respaldo de todas las fracciones políticas y es que no es posible tolerar esos robos 
que afectan la prestación de servicios primarios que en conjunto con indispensables y costosos para los 
poblanos. 
http://www.ngpuebla.com/node/40902#.UHanIm_MjTg 

 

(Angelopolitanas) 
 
A partir de diciembre el priismo viene por todo, eso es lo que pregonan en todos los espacios que les es posible 
los tricolores poblanos que dan como un hecho que el presidente Enrique Peña Nieto no dejará espacio político 
sin ganar y en ese escenario el estado de Puebla y las intermedias del próximo año son determinantes. 
Es por eso que desde ahora promueven esos priistas de Puebla a un presidente estatal de choque con el 
gobierno estatal, no les importa que sea perdedor sino que quieren que rompa con la hegemonía de Casa Puebla 

y solo obedezca a los capitanes del priismo nacional, no necesariamente a Peña Nieto.  
Mientras más haya chocado con el gobernador en el pasado dicen que tendrá apoyo de la federación para ganar 
el Congreso y todas las presidencias municipales importantes. 
PRI, viene por todo. 
Su objetivo es teñir de rojo todo el estado que perdieron ellos mismos en 2010, por cierto aseguran que ya 
hasta frenaron a Mario Marín porque ahora solo tienen un jefe: Peña Nieto. ¿Será? 
Hay quienes le endilgan muchos milagros, sólo hay uno que tiene confirmado Luis Miguel Barbosa, coordinador 

de los senadores perredistas, en Puebla ha mantenido el control porque es el único que trabaja y tiene 
estructura en la entidad. Es el perredista que dejo de hacer política en el centro histórico de la capital y ahora es 
una figura nacional. 
Entrevistado insistió en que no hay fracturas en el PRD poblano pese a la disputa de la dirigencia entre las 
corrientes; sobre la posible coalición perredista y el PAN en 2013 no depende de una sola persona, ni siquiera 
de entrevistas con el gobernador.  

Barbosa Huerta dejo en claro que no “opinará” sobre la vida interna y los conflictos a los que se enfrentan las 

corrientes Izquierda Democrática Nacional (IDN) y Alternativa Democrática Nacional (ADN) en contra de Nueva 
Izquierda (NI), grupo al que pertenece Cotoñeto Carmona, en Puebla lo suyo es ganar y ya lo hizo, ahora desde 
su escaño negociará con el resto de corrientes, no lo dude, negociará. Por lo pronto, para esté jueves en el 
comité nacional del PRD agendaron una reunión con las tribus perredistas poblanas, que fieles a su estilo y 
naturaleza no dejarán de pelear entre si por espacios de poder en la estructura de su partido. 
Los bejaranos y la flota que encabeza la diputada federal, Roxana Luna Porquillo,  quieren lo prometido por 

Nueva Izquierda, no son tontos, tampoco abandonaran el sol azteca y menos aún en tiempos preelectorales, 
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rumbo al 2013. 
Erik Cotoñeto no renunciara a la presidencia estatal tampoco lo quitaran, pues cuenta con el apoyo directo del 
influyente senador Barbosa, lo mismo pasará con Julián Rendón de Foro Nuevo Sol, pues su referente nacional 

lo sostendrá ante la presión interna de Jorge Méndez y René Bejarano, lo mismo que de Iván Texta de la 
corriente ADN. 
La prioridad de los dirigentes nacionales del PRD, es la realización de su Congreso Nacional a celebrarse en 
diciembre para encontrar entre todos sus grupos, una refundación política que los renueve y fortalezca ante la 
salida de Andrés Manuel López Obrador, Puebla no es su prioridad. 
http://www.ngpuebla.com/node/40903#.UHanT2_MjTg 

 


